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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Сфера ЖКХ должна перестать быть кормушкой для 

монополистов 

«Жилищно-коммунальная сфера должна стать современ-

ной эффективной отраслью, а не кормушкой для монопо-

листов и сомнительных лавочек», - такое заявление сде-

лал президент РФ Владимир Путин в рамках состоявше-

гося накануне совещания по вопросам улучшения качест-

ва жилищно-коммунальных услуг. На сегодня 54% росси-

ян считают вопрос ЖКХ одним из важнейших вопросов. 

При этом у трети жителей страны есть претензии в сфере 

подачи холодного водоснабжения, еще 40% имеют такие 

же проблемы с горячей водой, и четверть семей столкну-

лись с качеством услуг в сфере электроэнергии. При этом 

все это на фоне, продолжающегося роста стоимости ус-

луг. Напомним, ранее в рамках заседания наблюдательно-

го совете Фонда ЖКХ, был поднят вопрос общественного 

контроля в сфере ЖКХ. Предполагается, что на уровне 

страны будет создан координационный совет, в который 

войдут представители Фонда ЖКХ, Счетная палата РФ и 

Общественная палата страны. На сегодня Национальный 

центр общественного контроля в ЖКХ «ЖКХ Контроль» 

готовит методические рекомендации и все необходимые 

документы. В свою очередь именно центр станет коорди-

натором работы аналогичных региональных центров об-

щественного контроля. 

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Виктор Кидяев провѐл рабочую встречу с председате-

лем Объединения муниципальных юристов России 

Председатель Комитета по федеративному устройству и 

вопросам местного самоуправления В.Кидяев провѐл ра-

бочую встречу с председателем Объединения муници-

пальных юристов России Виктором Щепачѐвым. Они об-

судили итоги IV Общероссийского муниципального пра-

вового Форума, посвящѐнного теме «Муниципальный 

правотворческий процесс как одна из наиболее значимых 

сторон деятельности органов местного самоуправления». 

В.Кидяев отметил, что несмотря на высокую степень 

сформированности правовой основы деятельности орга-

нов местного самоуправления, предстоит ещѐ немало сде-

лать в области правового регулирования данного вопроса. 

Эффективность работы органов местного самоуправления 

снижена в силу ряда причин. Не до конца разграничены 

полномочия между уровнями публичной власти. Объѐм 

средств в местных бюджетах не соответствует расходным 

полномочиям муниципальной власти. Муниципальные 

полномочия в то же время не всегда коррелируют с во-

просами местного значения. Отсутствует полная ясность 

и в вопросах делегирования отдельных государственных 

полномочий органам местного самоуправления. Квали-

фикация муниципальных кадров оставляет желать лучше-

го. Муниципальный правотворческий процесс не получа-

ет должного развития. Здесь много специфических нега-

тивных «слагаемых». Отсутствуют единые критерии му-

ниципального правотворческого процесса. Организация 

правовой работы в органах местного самоуправления вы-

зывает много нареканий: не упорядочены муниципальные 

нормотворческие полномочия, планирование в муници-

пальном правотворчестве не ведѐтся, не определѐн поря-

док подготовки проектов нормативных актов. Муниципа-

лы пока плохо освоили информационное пространство, не 

научились использовать электронные ресурсы в целях 

содействия муниципальному правотворческому процессу. 

Федеральные органы власти не оказывают муниципалам 

достаточную методическую, экспертную поддержку в 

вопросах толкования и применения федерального законо-

дательства. Отсюда – практические огрехи и низкое каче-

ство муниципального правотворчества, в частности изда-

ние нормативно-правовых актов, которые противоречат 

актам, имеющим более высокую юридическую силу. От-

сутствует единая судебное толкование по вопросам при-

менения законодательства о местном самоуправлении. 

Муниципальные интересы слабо защищены при проведе-

нии контрольно-надзорных мероприятий государствен-

ными органами. Плохо отлажена система взаимоотноше-

ний структур и должностных лиц органов местного само-

управления, не разграничена сфера компетенции между 

ними. Наконец, нет действенного механизма, обеспечи-

вающего муниципальное участие в принятии органами 

государственной власти решений, которые затрагивают 

муниципальные интересы и напрямую касаются муници-

пальной жизни. Для решения вышеозначенных проблем 

были подготовлены рекомендации, адресованные по бло-

кам: Президенту Российской Федерации, Федеральному 

Собранию РФ, Верховному Суду РФ и Высшему Арбит-

ражному Суду РФ, органам государственной власти субъ-

ектов РФ и органам местного самоуправления. В.Кидяев 

обсудил с руководителем Объединения муниципальных 

юристов России перспективы и предполагаемую тематику 

V Общероссийского муниципального правового Форума, 

проведение которого планируется осенью 2013 года. Фо-

рум будет посвящѐн, в частности, вопросам контрольно-

надзорной деятельности в отношении органов местного 

самоуправления и анализу ситуации после соответствую-

щих решений Совета по местному самоуправлению при 

Президенте Российской Федерации 31 января 2013 года. 

— Малый и средний бизнес нуждается в имущественной 

поддержке со стороны государства и местного само-

управления 

«Малый и средний бизнес нуждается в имущественной 

поддержке со стороны государства и местного само-

управления, – убеждѐн председатель Комитета по федера-

тивному устройству и вопросам местного самоуправления 

Виктор Кидяев. – Сегодня мы рассматриваем на заседа-

нии Комитета законопроект, подготовленный Минэко-

номразвития России в целях регулирования этого вопро-

са. Интересы частного бизнеса законопроект в кратко-

срочной перспективе ещѐ более защищает. Его нормами 

скорректирован ряд моментов, связанных с процедурой 

приватизации государственной и муниципальной недви-

жимости малым и средним бизнесом. Проектом предлага-

ется упростить процедуру, которая позволяет малым и 

средним предпринимателям приватизировать арендуемую 

ими государственную и муниципальную собственность на 

выгодных для них условиях. Расширяются возможности 

предпринимателей проводить данную процедуру на вне-

конкурсной основе. Так, в настоящее время 159-й Феде-

ральный закон позволяет органам власти формировать 

перечни государственного и муниципального имущества 

в целях предоставления его в аренду субъектам малого и 

среднего предпринимательства. При этом ни при каких 

обстоятельствах оно не подлежит отчуждению в частную 

собственность каких-либо коммерческих структур. В то 
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же время проектом предлагается предоставить права 

субъектам малого и среднего бизнеса, арендующим дан-

ное имущество, по своей инициативе его приватизиро-

вать. Кроме того, упрощены условия, на которых пред-

принимателям предоставляется преимущественное право 

выкупать арендуемую ими недвижимость. Согласно 159-

му Федеральному закону, предприниматели могут прива-

тизировать имущество, которое находилось в их времен-

ном пользовании или временном владении как минимум 

два года на момент вступления данного закона в силу (5 

августа 2008). В законопроекте закреплена иная точка 

отсчѐта двухгодичного периода – 1 сентября 2012. Срок 

действия самого законопроекта предлагается продлить до 

1 июля 2015 года. Предпринимателям предоставлено пра-

во самолично, по своей инициативе, направлять заявления 

в уполномоченные органы государственной власти и ор-

ганы местного самоуправления на приобретение государ-

ственного или муниципального имущества, которое нахо-

дится в их временном владении либо временном пользо-

вании. В то же время закрепление всех перечисленных 

норм без внесения ряда других не менее важных норм 

сослужит плохую службу как самому малому и среднему 

бизнесу в долгосрочной перспективе, так и органам мест-

ного самоуправления. Во-первых, такой подход к вопросу 

отчуждения государственной и муниципальной недвижи-

мости ведѐт к сокращению имущественной основы мест-

ного самоуправления. Упущены из внимания интересы 

органов местной власти, в частности, не учитываются 

конституционно закреплѐнное право на высокую степень 

самостоятельности местного самоуправления в вопросах 

распоряжения муниципальной собственностью и возмож-

ность еѐ принудительного отчуждения только по реше-

нию суда. Законопроект не предусматривает какого-либо 

волеизъявления региональной и муниципальной власти на 

отчуждение малыми и средними предприятиями недви-

жимого имущества, не предполагает согласования с орга-

нами власти данного вопроса, а также возможности су-

дебной защиты имущественных прав субъектов Россий-

ской Федерации и муниципальных образований. Вообще 

судебный контроль прописан в проекте односторонне. 

Право защищать свои интересы в суде предусмотрено в 

тексте только в отношении предпринимателей. Аналогич-

ное право для органов местного самоуправления не за-

креплено. Никак не обеспечиваются гарантии сугубо це-

левого использования предпринимателями приватизиро-

ванных объектов, и здесь опять же не предусмотрен су-

дебный контроль. Наконец, ещѐ одно принципиальное 

замечание к проекту. Расширение сроков и случаев, когда 

предприниматели могут реализовать преимущественное 

право по выкупу арендуемого имущества, может услож-

нить возврат в распоряжение муниципалитетов недвижи-

мого имущества после истечения срока его аренды биз-

нес-структурами. В случае его приватизации субъектами 

малого и среднего бизнеса такое имущество уже не может 

быть использовано органами местного самоуправления 

для решения вопросов местного значения в целях удовле-

творения социально-бытовых потребностей населения 

(например, создание детских садов, центров для работы с 

детьми и молодѐжью, и т.д.), но и для передачи в аренду 

иным предприятиям малого и среднего бизнеса, нуждаю-

щимся в этом имуществе для развития своей деятельно-

сти. Получается, что в проекте нет никаких рычагов, 

сдерживающих процесс приватизации. Вкупе с отсутст-

вием гарантий целевого использования имущества это 

может привести к дальнейшим перепродажам малыми и 

средними предпринимателями данной собственности бо-

лее крупному хозяйствующему субъекту, в том числе мо-

нополисту. В итоге мы можем не получить достаточного 

прогресса в развитии малого и среднего бизнеса на суб-

федеральных уровнях, на которое направлен законопро-

ект. Кроме того, будут подорваны экономические основы 

местного самоуправления. Несмотря на все перечислен-

ные недостатки, мы в Комитете рекомендуем Государст-

венной Думе принять законопроект в первом чтении. На 

самом деле, посыл у законодательной инициативы по ук-

реплению имущественной базы малых и средних бизнес-

предприятий хороший. Важно выработать такую модель 

отчуждения государственного и муниципального имуще-

ства в пользу предпринимателей, которая обеспечивала 

бы баланс интересов обеих сторон, а также работала не 

только на одномоментную выгоду, но и на долгосрочную 

перспективу. Именно это нам предстоит сделать в про-

цессе доработки проекта ко второму чтению». 

— Передаваемое в муниципальную собственность воен-

ное имущество должно сопровождаться достаточным 

финансированием 

«Передаваемое в муниципальную собственность Мини-

стерством обороны РФ военное недвижимое имущество 

должно сопровождаться достаточным финансированием, 

– считает председатель Комитета Госдумы по федератив-

ному устройству и вопросам местного самоуправления 

Виктор Кидяев. – И, конечно, передаваться оно должно в 

надлежащем, готовом к эксплуатации, виде. Муници-

пальные власти не обладают достаточными финансовыми 

средствами даже для исполнения своих первоочередных 

полномочий. Дополнительная нагрузка в виде затрат на 

приѐм, содержание, ремонт передаваемой в их собствен-

ность имущества Минобороны РФ опустошит и без того 

слабые местные бюджеты. Учесть ещѐ, что большинство 

передаваемых объектов военной недвижимости давно не 

ремонтировалось и находится в ветхом, аварийном со-

стоянии, не соответствующем более строгим граждан-

ским нормативам. При этом получается, что механизм 

компенсации муниципальным образованиям данных за-

трат пока отсутствует. Минобороны России не располага-

ет средствами на приведение в порядок передаваемого 

имущества. Возникает вопрос: откуда муниципалитеты 

должны изыскивать средства на покрытие данных расхо-

дов? Вместе с тем нести ответственность за надлежащее 

состояние принятого имущества муниципалы будут обя-

заны. Ведь военная недвижимость в дальнейшем исполь-

зуется для нужд гражданского населения. Возникают и 

другого рода коллизии. Земельные участки, на которых 

располагаются передаваемые объекты, часто остаются в 

федеральном ведении, в то время как сами объекты, на-

пример, многоквартирные жилые дома, не являются еди-

ным объектом права – они представляют собой совокуп-

ность прав различных владельцев помещений в них. Гра-

ждане, проживающие в многоквартирных домах на тер-

ритории военных городков, активно использовали своѐ 

право на приватизацию жилых помещений, что значи-

тельно снизило долю собственности Российской Федера-

ции в данном жилищном фонде. В результате, сформиро-

вать земельный участок под таким домом как этого тре-

бует Жилищный кодекс Российской Федерации оказыва-

ется невозможно. Связанные с землѐй проблемы этим не 

исчерпываются. Поскольку право на земельные участки 

зарегистрировано Российской Федерацией, а распоряже-

ние осуществляют структуры Минобороны России, то и 

обязанность по благоустройству и содержанию террито-



  

 

  
 

СТР. 8 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 06 (224) 

рии должны осуществлять соответствующие структуры. 

Муниципалитет в силу положений Бюджетного кодекса 

Российской Федерации не имеет правовых оснований ис-

полнять расходные полномочия на данной территории. А 

Минобороны России не выполняет данные функции в 

необходимом объѐме, что ведѐт к отставанию уровня бла-

гоустроенности данных территорий («военных городков») 

от общего уровня благоустроенности территорий, на со-

держание которых выделяются средства из местных бюд-

жетов. Упрощѐнный порядок передачи, предусмотренный 

действующим законодательством, себя не вполне оправ-

дал. Он в большей степени отвечает интересам военного 

ведомства, избавляя его от расходов. Но необходимо по-

нимать, что передача имущества в состоянии, пригодном 

к эксплуатации, с документами и с финансовыми средст-

вами на его текущее содержание, а также, если требуется, 

на приведение объектов в нормативное состояние – это не 

прихоть муниципалов. Без этого передаваемые объекты 

невозможно использовать. А ведь в этих военных город-

ках живут наши, российские граждане, многие из которых 

имеют боевые заслуги перед Родиной. И государство, 

принимая решение, должно за это решение нести перед 

своими гражданами, налогоплательщиками ответствен-

ность. На заседании Комитета с представителями Мини-

стерства обороны Российской Федерации очень серьезно 

обсуждали все эти вопросы. Мы понимаем, что в услови-

ях сокращения численности Вооруженных Сил исчезает 

потребность во многих объектах. Мы, муниципалы, гото-

вы принять участие в решении этой комплексной задачи. 

Но не в одиночку, а сообща с другими уровнями власти. 

Одним из вариантов решения могло бы стать принятие 

федеральной целевой программы, направленной на ад-

ресную компенсацию расходных обязательств муници-

пальных образований, принявших от военных жилье, объ-

екты социальной сферы и ЖКХ». 

— Состоялось заседание Комитета по федеративному 

устройству и вопросам местного самоуправления 

Одним из основных вопросов, обсуждавшихся на заседа-

нии Комитета, стали взаимоотношения муниципальных 

образований с Министерством обороны Российской Фе-

дерации, органами военного управления, воинскими час-

тями и подразделениями, а также с организациями Воо-

руженных Сил Российской Федерации. Депутаты Госу-

дарственной Думы – члены Комитета заслушали инфор-

мацию директора Департамента имущественных отноше-

ний Минобороны России и заместителя руководителя 

Департамента эксплуатации, содержания и обеспечения 

коммунальными услугами воинских частей и организаций 

Минобороны России о ходе реализации №423-ФЗ «О по-

рядке безвозмездной передачи военного недвижимого 

имущества в собственность субъектов Российской Феде-

рации – городов федерального значения Москвы и Санкт-

Петербурга, муниципальную собственность и о внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Россий-

ской Федерации». По итогам состоявшегося обсуждения 

Комитет принял решение просить Министерство обороны 

Российской Федерации принять меры к разрешению от-

дельных проблем, сформулированных депутатами Госу-

дарственной Думы – членами Комитета, обратить внима-

ние Министра обороны Российской Федерации на необ-

ходимость передачи в муниципальную собственность 

имущества в состоянии, пригодном к эксплуатации, и с 

финансовыми средствами на его текущее содержание, а 

также, если требуется, на приведение объектов в норма-

тивное состояние. Объекты энергоснабжения, энергетики 

и жилищно-коммунального хозяйства передавать только с 

представлением принимающей стороне паспортов готов-

ности указанных объектов к работе в предстоящий осен-

не-зимний период, а также необходимой правоустанавли-

вающей документации и разрешительной документации 

на их эксплуатацию. Приказы о передаче имущества 

(включая земельные участки) должны издаваться свое-

временно. Также было решено предложить Правительству 

Российской Федерации поручить Министерству финансов 

Российской Федерации совместно с заинтересованными 

федеральными органами исполнительной власти вырабо-

тать механизм компенсации муниципальным образовани-

ям затрат, связанных с принятием высвобождаемого во-

енного имущества. 

— Деприватизация жилья: поправки не прошли 

11 февраля 2013 года был снят с рассмотрения один важ-

ный документ, который регламентирует порядок деприва-

тизации жилья, то есть возвращение его на баланс госу-

дарства. Документ был отозван самим субъектом законо-

дательной инициативы в лице депутатов Госдумы. Стоит 

отметить, что если срок бесплатной приватизации, а вме-

сте с ней и деприватизации, будет продлен, то депутаты 

могут повторно внести законопроект на рассмотрение. 

Суть его заключается в том, чтобы более четко регламен-

тировать порядок деприватизации. Предлагалось внести 

поправки в статью 76 Жилищного кодекса РФ. На сегодня 

для того, чтобы передать квартиру обратно государству 

или муниципалитету необходимо соблюсти два самых 

важных требования: жилье должно быть свободно от обя-

зательств и быть единственным местом проживания для 

гражданина. По информации из пояснительной записки, 

документ касался только тех помещений, по которым по-

сле приватизации не происходило никаких сделок. Рас-

смотреть заявление органы власти должны за 1 месяц с 

момента его поступления. «В случае если в помещении 

проведена несанкционированная перепланировка и (или) 

переустройство, собственник должен привести его в 

прежнее состояние или оформить соответствующие до-

кументы до его передачи. Основанием для рассмотрения 

вопроса о передаче приватизированного жилого помеще-

ния в государственную или муниципальную собствен-

ность является письменное заявление граждан, направ-

ляемое в уполномоченный орган. В целях установления 

единообразия предлагается Правительству РФ разрабо-

тать форму заявления и договора о передаче жилого по-

мещения. Законопроектом предусматривается необходи-

мость получения предварительного разрешения органов 

опеки и попечительства на передачу приватизированного 

жилья, в случае если собственниками данных помещений 

являются несовершеннолетние, недееспособные или ог-

раниченные судом в дееспособности лица», – отмечается 

в законопроекте. 

— Страхование ответственности застройщика: депу-

таты отозвали поправки 

Депутаты Госдумы отозвали свой законопроект, который 

вносил изменения в закон о страховании ответственности 

застройщика и еще в ряд документов. Он предполагал 

внесение дополнений и поправок в новый закон, который 

был подписан президентом лишь накануне новогодних 

праздников. Среди важных моментов документа можно 

отметить дополнение статьи 51 Градостроительного ко-

декса РФ частью 7.3, которая обязывала «лицо, намерен-

ное привлекать денежные средства граждан и (или) юри-

дических лиц, за исключением кредитных организаций, в 
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целях долевого строительства многоквартирного дома, 

помимо документов, предусмотренных частью 7 настоя-

щей статьи, представляет также полис взаимного страхо-

вания застройщиков». Напомним, подписанный в декабре 

закон носит название – «О взаимном страховании граж-

данской ответственности лиц, привлекающих денежные 

средства для долевого строительства многоквартирных 

домов (застройщиков), за неисполнение (ненадлежащее 

исполнение) обязательств по договору участия в долевом 

строительстве». Суть документа в том, чтобы предотвра-

тить новую волну обманутых дольщиков. По закону ми-

нимальную сумму договора страхования будут рассчиты-

вать, исходя из цены самого договора. По закону она не 

может быть ниже, чем средняя рыночная стоимость за 

квадратный метр для данного субъекта федерации. 

«Страхование предлагается осуществлять в форме взаим-

ного страхования – некоммерческим страховщиком, об-

ществом взаимного страхования. Основу страхования 

составляет создание единого взаимного фонда денежных 

средств, исключающего распределение прибыли и иных 

доходов между членами общества взаимного страхования, 

– отмечается в пояснительной записке к документу. Зако-

нопроект планировалось рассмотреть во 2 чтении еще в 

июле 2012 года, но было решено перенести его на более 

поздний срок. После принятия закона о взаимном страхо-

вании поправки будут внесены во все профильные дейст-

вующие законы. В связи с этим законопроект рассматри-

вается единым пакетом с другим документом, предпола-

гающим поправки в №214-ФЗ, закон о банкротстве, а 

также Градостроительный кодекс РФ. Так, планируется 

внести в 51 статью кодекса еще одну часть, которая обя-

зывает застройщика, который намерен привлекать средст-

ва дольщиков при строительстве жилья, предоставлять 

помимо сегодняшних документов также и полис взаимно-

го страхования застройщиков. Также напомним, в этом 

году планируется принять ряд документов, регламенти-

рующих порядок решения проблемы обманутых дольщи-

ков. К 1 марта 2013 году Правительство должно также 

разработать поправки в действующее законодательство. В 

частности, планируется ввести требования к величине 

уставного капитала для застройщиков, работающих в этой 

сфере. Планируется также разработать механизм заклю-

чения договоров долевого строительства через уполномо-

ченные банки с установлением солидарной или субсиди-

арной ответственности банков и застройщиков. 

— Депутаты предложили отказаться от КОИБов 

Госдума предложила Премьер-министру РФ Дмитрию 

Медведеву и главе ЦИКа Владимиру Чурову отказаться 

от применения и производства Комплексов обработки 

избирательных бюллетеней на выборах. «В рамках тех 

обращений, которые комитетом направлены сегодня, мы 

указываем, что в процессе обсуждения были обозначены 

технические проблемы, возникающие из-за возросшего 

количества участников избирательного процесса, како-

выми являются политические партии. В сентябре 2013 

года, по оценкам специалистов, в выборах примут участие 

до 50 зарегистрированных партий. Соответственно, они 

должны быть указаны в бюллетенях для голосования», – 

сказал председатель думского комитета по конституцион-

ному законодательству и госстроительству Владимир 

Плигин. Он добавил, что следует отказаться от дальней-

шего производства и установки КОИБов и прекратить 

осуществление финансирования в рамках программы ус-

коренного технического переоснащения избирательной 

системы РФ. Отказ от «электронных урн» позволит сэко-

номить более 11 млрд руб. 

— Материнский капитал разрешат тратить на ремонт 

квартиры 

Новый законопроект, внесенный в Госдуму РФ, расширя-

ет возможности использования материнского капитала. 

Депутат Госдумы Сергей Иванов предложил дополнить 

часть 1 статьи 10 закона «О дополнительных мерах госу-

дарственной поддержки семей, имеющих детей» новым 

пунктом. Предлагается разрешить направлять материн-

ский капитал «на капитальный ремонт жилого помеще-

ния, принадлежащего лицам, перечисленным в пунктах 1 

и 2 части 1 статьи 3 настоящего закона, путем безналич-

ного перечисления указанных средств организации, осу-

ществляющей капитальный ремонт жилого помещения, 

либо физическому лицу, осуществляющему капитальный 

ремонт жилого помещения». Размер материнского капи-

тала на 1 января 2013 года составляет почти 409 тыс. руб. 

Хотелось бы отметить, что в ноябре 2012 года Госдума 

РФ отклонила еще одну интересную поправку в профиль-

ный закон. Поправка предлагала предоставление средств 

«капитала» тем семьям, в которых родился первый ребе-

нок. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Продажа недвижимости: в сделках с детьми появит-

ся новое ограничение 

Для сделок купли-продажи жилья, в котором проживают 

дети, вносят дополнительное требование. Соответствую-

щий законопроект накануне был одобрен правительст-

венной комиссией, а в ближайшее время будет рассмот-

рен на заседании Правительства РФ. Законопроект вносит 

изменения в статью 292 Гражданского кодекса РФ. Осно-

ванием к нему послужило постановление Конституцион-

ного Суда от 8 июня 2010 г. № 13-П, которое проводило 

проверке конституционности пункта 4 данной статьи. 

Законопроектом предлагается внести изменение, по кото-

рому согласие органов опеки и попечительства требуется 

в случаях, если в жилом помещении живут несовершен-

нолетние либо находящиеся под опекой или попечитель-

ством члены семьи собственника данного жилого поме-

щения. Еще одно нововведение, затронувшее детей и жи-

лищную сферу, уже принято федеральными властями. 

Речь идет о Постановлении от 14 февраля 2013 г. №118, в 

рамках которого правительством предложено исключить 

из перечня обязательных документов, требующихся при 

опекунстве и попечительстве, справку о соответствии 

жилого помещения санитарным и техническим правилам 

и нормам. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Деньги от ЖКХ предлагают направить на субсидиро-

вание ипотеки 

Минрегион предлагает направить деньги от ЖКХ на суб-

сидирование ипотеки, сообщил глава министерства Игорь 

Слюняев. Снижение ставки ипотеки до уровня не более 

2% от инфляции он назвал «самым сложным вопросом». 

«Снизить ставку по ипотечному кредиту можно только 

субсидированием. Первый источник субсидирования — 

это институты развития. Второй — бюджетная система. 

Третий — частный бизнес (работодатели). И четвертый — 

органы местного самоуправления», — пояснил он. Ми-

нистр пояснил задачу ведомства: создание работающих 

инструментов субсидирования ипотечной ставки. «2012 
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год мы закончили очень неплохо: выдано около 670 тыс. 

кредитов на 1 трлн руб. Это небывалые объемы. Но те-

перь надо видоизменять формы поддержки для продол-

жения эффективной работы», — уточнил он. Сейчас пра-

вительство оценивает накопления граждан вне банков-

ской и инвестиционной системы в 2 трлн руб. «Это один 

источник. Надо создать условия, чтобы люди доверяли 

государству», — сказал И.Слюняев. Еще одним источни-

ком дополнительных денег министр считает платежи на-

селения за коммунальные услуги — сумма порядка 4 трлн 

рублей. Рыночным источником дополнительных средств в 

министерстве считают также начисленную амортизацию, 

для строительного комплекса — это около 1 трлн руб. в 

год. «Задача бизнеса и власти заключается в том, чтобы 

задействовать эти средства и обеспечить безопасность 

ипотечных инструментов. И, конечно, мы рассчитываем, 

что меры господдержки в рамках программы «Доступное 

и комфортное жилье» будут усиливаться из года в год по 

мере роста доходов федерального бюджета и всей бюд-

жетной системы», — подытожил глава Минрегиона. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 11 по 15 

февраля  

Подведены итоги мониторинга практики платы за сбор и 

вывоз ТБО жильцами многоквартирных домов. В СМО 

направлены запросы по участию граждан в охране обще-

ственного порядка и созданию в муниципальных образо-

ваниях учреждений культуры. Собраны материалы СМО 

о ситуации с информатизацией муниципальных образова-

ний.  

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 11-12 апреля 2013 года в Томске состоится традици-

онная ежегодная конференция АСДГ «Опыт работы 

экономических и финансовых служб муниципальных обра-

зований Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Томска. К участию в работе конференции приглашены 

руководители экономических и финансовых служб адми-

нистраций муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В мероприятии также предполагается уча-

стие представителей федеральных органов власти, про-

фильных комитетов Государственной Думы, членов Со-

вета Федерации Федерального Собрания Российской Фе-

дерации. В рамках конференции планируется обсудить 

вопросы: увеличение доходной части бюджетов, в том 

числе, с учетом последних решений, принятых на госу-

дарственном уровне; увеличение доходов от использова-

ния муниципального имущества и муниципальной земли; 

оптимизация расходов в муниципальном образовании; 

обеспечение сбалансированности бюджетов в сложив-

шихся экономических условиях; взаимоотношение орга-

нов местного самоуправления с хозяйствующими субъек-

тами; роль контрольных органов в решении финансовых 

проблем. Также на конференции планируется затронуть и 

другие актуальные вопросы экономической и финансовой 

деятельности муниципалитетов Сибири и Дальнего Вос-

тока. 

— 16-17 апреля 2013 г. в Новосибирске в рамках выставки 

«Некрополь – Сибирь 2013» состоится конференция 

АСДГ «Перспективы развития похоронной отрасли. Раз-

витие и защита конкуренции на локальных рынках риту-

альных услуг» 

В конференции запланировано участие руководителей 

структурных подразделений, занимающихся вопросами 

похоронного дела администраций муниципальных обра-

зований Сибири и Дальнего Востока, а также руководите-

лей бизнес-структур данной отрасли.  Конференция про-

водится Ассоциацией сибирских и дальневосточных го-

родов, Союзом похоронных организаций и крематориев и 

ООО «Некрополь» при поддержке Администрации Ново-

сибирской области и мэрии города Новосибирска. На 

конференции планируется обсудить следующие блоки 

вопросов: организация похоронного дела в муниципаль-

ном образовании: функции, структура, ответственность; 

взаимодействие муниципалитетов с бизнес-структурами в 

похоронной сфере; правовые и финансово-экономические 

основы организации похоронного дела. 

— 25-26 апреля 2013 г. в Хабаровске состоится конфе-

ренция АСДГ «Задачи представительных органов мест-

ного самоуправления Сибири и Дальнего Востока на со-

временном этапе» 

В конференции предполагается участие руководителей и 

депутатов представительных органов муниципальных 

образований Сибири и Дальнего Востока; государствен-

ных и муниципальных служащих, руководителей испол-

нительных органов власти, осуществляющих взаимодей-

ствие с представительными органами местного само-

управления; ученых, экспертов и представителей общест-

венных объединений. Конференция проводится Ассоциа-

цией сибирских и дальневосточных городов совмест-

но c Думой города Хабаровска. На конференции планиру-

ется обсудить следующие актуальные вопросы, связанные 

с работой представительных органов местного само-

управления: проблемы организации межбюджетных от-

ношений; задачи представительных органов местного 

самоуправления, связанные с изменениями федерального 

законодательства и инициативами федеральных органов 

государственной власти; совершенствование норматив-

ной базы муниципальных образований; совершенствова-

ние взаимодействия между представительными и испол-

нительными органами местного самоуправления; задачи 

депутатов органов местного самоуправления в сфере 

ЖКХ; роль представительных органов местного само-

управления в привлечении граждан к участию в местном 

самоуправлении. А также вопросы, связанные с работой 

секции АСДГ по местному самоуправлению. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 05/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 762 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 13.02.13. 

http://asdg.ru/anounce/68/85751
http://asdg.ru/protokoll/88/85468
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Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Алтай 

— В регионе будут проводиться опросы населения о ра-

боте местных администраций 

В Республике Алтай планируется проводить социологи-

ческие опросы, которые позволят оценить эффективность 

деятельности органов местного самоуправления. Как го-

ворится в проекте указа главы региона, целью проведения 

опросов «является выявление степени удовлетворенности 

населения Республики Алтай деятельностью органов ме-

стного самоуправления и последующее использование 

результатов опроса при формировании докладов глав му-

ниципальных образований о достигнутых показателях». 

Отчасти данные опросов будут влиять на распределение 

грантов муниципальным образованиям, выделяемых из 

республиканского бюджета в целях поощрения органов 

местного самоуправления. В опросах имеют право при-

нять участие граждане, проживающие на территории му-

ниципального образования, в границах которого прово-

дится исследование. Участие в нем является свободным и 

добровольным. Опрос проводится в срок до 1 апреля года, 

следующего за отчетным. Опрос может быть проведен в 

формах анкетирования через интернет и средства массо-

вой информации; телефонного интервью; уличного ин-

тервью. При этом, отмечается в документе, опрос по те-

лефону или на улице не может по длительности превы-

шать 20 минут. Вопросы анкеты утверждает Минэконом-

развития, которое затем анализирует результаты и фор-

мирует сводную информацию по итогам проведения оп-

роса. 

Республика Бурятия 

Улан-Удэ 

— Столица Бурятии становится безопаснее 

У полиции Бурятии появился современный помощник в 

борьбе с преступностью – это аппаратно-программный 

комплекс «Безопасный город». АПК (Аппаратно-

программный комплекс) «Безопасный город» предназна-

чен для проведения дистанционного, визуального кругло-

суточного мониторинга за обстановкой на территории 

города Улан-Удэ. Комплекс способствует своевременно-

му выявлению и фиксации неправомерных действий, 

принятия оперативных мер к их пресечению. В состав 

АПК «Безопасный город» входит система видеонаблюде-

ния, включающая видеокамеры наружного наблюдения и 

система экстренной связи «гражданин-полиция», которые 

работают в единой информационной сети. В мае 2012 

года Правительство Бурятии возложило на республикан-

ское учреждение «Центр информационных технологий 

РБ», подведомственное Минимуществу Бурятии, функции 

по содержанию, обслуживанию и развитию АПК «Безо-

пасный город». Сегодня в состав комплекса входят 308 

единиц оборудования. В том числе 61 видеокамера, 8 

пунктов вызова полиции. В феврале 2013 года планирует-

ся подключение ещѐ 49 видеокамер и 15 пунктов экстрен-

ного вызова полиции. Таким образом, общее количество 

установленного оборудования в Улан-Удэ будет состав-

лять 110 видеокамер и 23 пункта вызова полиции. В рам-

ках соглашения, подписанного между ГБУ «Центр ин-

формационных технологи РБ» и Управлением МВД Рос-

сии по городу Улан-Удэ, проводятся совместные работы 

по эксплуатации АПК «Безопасный город». На 2013 год 

разработан план проведения регламентных работ обору-

дования комплекса. В республиканской целевой програм-

ме «Профилактика преступлений и иных правонарушений 

в Республике Бурятия на 2009-2013 годы» предусмотрено 

финансирование мероприятий по развитию АПК «Безо-

пасный город». 

— Работу городских администраций оценят по резуль-

татам ЕГЭ 

Работа муниципалитетов Улан-Удэ будет оцениваться, в 

том числе, по результатам единых государственных экза-

менов в школах. Об этом на итоговом совещании по раз-

витию образования сообщил мэр города Александр Гол-

ков. По его словам, это связано с тем, что показатели по 

сдаче ЕГЭ вошли в систему оценки деятельности органов 

местного самоуправления. В связи с этим, мэр обратился 

к представителям власти и педагогам Улан-Удэ с требо-

ванием уделить соответствующее внимание нововведе-

нию, которое направлено также на оптимизацию работы в 

сфере образования. 

Республика Саха (Якутия) 

Якутск 

— В городе обсудили вопросы перехода на программно-

целевой бюджет 

В администрации Якутска прошел семинар на тему «Про-

блемы перехода на программно-целевой бюджет и пути 

их решения». Семинар был организован Министерством 

финансов Республики Саха (Якутия) совместно с ООО 

«Бюджетные Финансовые Технологии – Проект» г. Моск-

ва в рамках программы Правительства Республики Саха 

(Якутия) по повышению эффективности бюджетных рас-

ходов на 2011-2013 годы и проводится в улусах, районах 

и городах республики до апреля 2013 года. Участниками 

семинара стали работники Управления МФ РС (Я) в г. 

Якутске, Департамента экономики Окружной админист-

рации г. Якутска, главные распорядители бюджетных 

средств города, а также работники экономических служб 

муниципального образования Нижне-Колымского улуса. 

В связи с вносимыми изменениями в бюджетное законо-

дательство Российской Федерации, учитывая направления 

бюджетной политики Республики Саха (Якутия) в сфере 

межбюджетных отношений на 2013-2015 годы, проведе-

ние данного семинара приобретает особую актуальность. 

О принципах и перспективах перехода на программно-

целевой бюджет рассказал Илья Моисеев, консультант 

компании «Бюджетные Финансовые Технологии»: – 

Принцип формирования бюджета города и республики в 

рамках программы должен увязать все расходы бюджета с 

результатами деятельности. Это значит, что по результа-

там реализации программ будут оцениваться те или иные 

должностные лица, органы администрации и органы 

управления. В дальнейшем субсидии, финансы будут рас-

пределяться в зависимости от результатов программ в 

прошлом. С учетом того, кто и как расходовал средства, с 

каким результатом, как выполнил все мероприятия, как 

четко сформировал программу и как по ней отчитался. 

Во-первых, это даст экономию средств. Во-вторых, что 

самое главное, на мой взгляд, повысит эффективность 

управления финансами. Участники семинара также за-

слушали лекции по реализации положений №83-ФЗ по 

использованию перечней муниципальных услуг в бюд-

жетном планировании и введении единого регистра госу-

дарственных услуг. Особое внимание было уделено стра-

тегическому планированию, механизмам корректировки 

объема расходов программ и направлениям обеспечения 

открытости и прозрачности бюджета. В 2013 году в рам-

ках бюджетной политики РС (Я) бюджет городского ок-
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руга «город Якутск» был сформирован по программно-

целевому принципу. В соответствии с планом мероприя-

тий проведена определенная работа по переходу на про-

граммный принцип формирования бюджета городского 

округа. Алена Неустроева, руководитель Управления ми-

нистерства финансов РС (Я) в г.Якутске: – В семинаре 

приняли участие 20 работников бюджетной сферы город-

ского округа. Они заслушали теоретическую и практиче-

скую части семинара. Мы надеемся, что это поможет всем 

главным распорядителям бюджетных средств качествен-

но управлять муниципальными финансами и повысить 

эффективность бюджетных расходов. В рамках утвер-

жденного бюджета на 2013 год у нас предусматривается 

реализация 41 муниципальной программы, в том числе 25 

ведомственных и 16 долгосрочных программ. 

Республика Татарстан 

Набережные Челны 

— Все автобусы будут оснащены валидаторами 

Компания «Квантор» провела презентацию комплексной 

системы автоматизации общественного транспорта. На 

презентации был продемонстрирован принцип работы 

системы автоматической оплаты проезда. В ближайшее 

время все автобусы города будут оборудованы такими 

валидаторами. Проект «Квантор» нацелен на автоматиза-

цию и упрощение проезда по социальным электронным 

проездным. В салоне автобуса перед дверью устанавлива-

ется специальное считывающее устройство, выполняю-

щее функции валидатора. При выходе пассажир прикла-

дывает социальную карту или электронный проездной к 

данному прибору, и система в течение нескольких секунд 

считывает и передает всю информацию на сервер. Обору-

дование, представленное компанией «Квантор», также 

является комплексом спутникового мониторинга. Благо-

даря данному устройству перевозчик может контролиро-

вать движение собственных автобусов по городу. В про-

цессе следования автобуса по маршруту ведется запись на 

сервер в реальном времени. Фиксируются все остановки, 

скорость, отклонения от маршрута, соблюдение графиков 

движения и правил дорожного движения. Новый ком-

плекс позволит решить проблему перевозки пассажиров 

по социальным электронным проездным и улучшить 

безопасность пассажирских перевозок в городе Набереж-

ные Челны. 

Чувашская Республика 

— Глава региона инициирует процесс укрупнения муници-

палитетов 

Укрупнение муниципальных образований будет способ-

ствовать росту качества госуслуг в Чувашии, считает гла-

ва республики Михаил Игнатьев. «Считаю, что настало 

время органам местного самоуправления рассмотреть 

вопрос об укрупнении муниципальных образований. В 

современных условиях возрастает роль экономически 

успешных муниципалитетов, способных выступить локо-

мотивами развития территорий. Следовательно, укрупне-

ние муниципальных образований является отражением 

объективных экономических и демографических тенден-

ций», – заявил он, выступая с посланием к республикан-

скому Госсовету. По мнению М.Игнатьева, этот процесс 

следует проводить с широким обсуждением, учитывая 

мнение граждан и не ущемляя их права. «Социальное са-

мочувствие населения во многом зависит от эффективно-

го исполнения муниципалитетами своих полномочий. 

Однако практика показывает, что администрации и главы 

сельских поселений не всегда справляются с решением 

насущных проблем. Как правило, в муниципалитетах сла-

бая ресурсная база, невысокий кадровый потенциал, в 

поселениях изношена система коммунальной инфра-

структуры, требуют капитального ремонта социальные 

объекты», – отметил глава Чувашии. По его словам, в 

случае принятия решения об укрупнении, качество и дос-

тупность муниципальных и государственных услуг насе-

лению должны не только сохраниться, но и повыситься. 

Для этого на базе модельных библиотек будут созданы 

многофункциональные центры, работающие по принципу 

«одного окна». В Чувашии в настоящее время 21 район и 

9 городов. 

Чебоксары 

— Самозахват парковочных мест во дворах – незаконен 

Картина, типичная для многих чебоксарских дворовых 

парковок – цепочки, железные столбики, конусы и другие 

оградительные приспособления. Таким нехитрым и неза-

конным способом столичные жители борются за «наси-

женные» места. Пользоваться ими по очереди с соседями 

горожане не расположены. Проблема дворовой парковки 

поделила жителей микрорайонов на два лагеря: тех, кто 

успел «застолбить» за своей машиной кусочек городской 

земли и теперь ни за что не хочет с ним расставаться, и 

тех, кто сделать этого не успел и теперь всеми силами 

старается заставить противоположный лагерь поделиться 

«добычей». Мест для парковки во дворах, и правда, всем 

не хватает. Но винить в этом нужно прогресс, когда 

строили большинство из ныне наполняющих Ленинский 

район домов, дворы для них проектировали из расчета, 

что машины имели не многие. Количество автомобилей 

выросло в разы, а дворы остались прежними. Парковки во 

дворах строятся. В 2012 году в районе обустроено 30 пар-

ковок (в 2011г. – 41) для индивидуального автотранспорта 

на 190 машиномест из асфальто-бетонного покрытия и 

полимерно-песчанных плиток. Они являются гостевыми, 

то есть общими и пользоваться ими надо по очереди. Ус-

тановка столбиков, цепей, блокираторов считается само-

захватом территории, поскольку земля принадлежит го-

роду. Сотрудники отдела ЖКХ администрации района 

совместно с участковыми полиции проводят еженедель-

ные рейды по данному вопросу. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Глава администрации города Игорь Савинцев: необхо-

димо максимально привлечь общественность к контролю 

за работой управляющих компаний 

На еженедельном совещании руководителей городских 

служб глава администрации города И.Савинцев поручил 

комитету жилищно-коммунального хозяйства продол-

жить проверки обращений барнаульцев, связанных с на-

числением коммунальных платежей. – Мы проводим мо-

ниторинг обращений, – отчитался председатель комитета 

ЖКХ Владимир Бурыкин, – проверили 28 управляющих 

компаний. Нарушения выявлены пока только в одной. 

Основная причина роста платежей – увеличение потреб-

ления энергоресурсов. – Вы должны изменить подход в 

контроле по этому вопросу, – подчеркнул Игорь Савин-

цев, – Не может такой скачок платежей по отдельным 

домам объясняться только ростом потребления. Надо 

тщательно анализировать то, каким образом происходит в 

управляющих компаниях процесс начисления. Не должно 

быть, чтобы при наличии общедомового счетчика, проис-

ходил такой рост начислений на общедомовые нужды. 
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И.Савинцев потребовал максимально привлечь общест-

венность к контролю за работой управляющих компаний, 

в частности, депутатов Барнаульской городской Думы, 

членов общественной палаты. Рассматривается вопрос о 

создании общественного совета по проблемам работы 

ЖКХ. Также отмечено, что в конце прошлой недели к 

вопросу контроля за работой управляющих компаний 

подключилась народная инспекция. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Изменения нормативов потребления коммунальных 

услуг 

Плата за коммунальные услуги по отоплению из откры-

той системы теплоснабжения теперь рассчитывается по 

нормативу потребления, применяемого исключительно в 

отопительный период, а не по среднегодовому показате-

лю, как это делалось ранее. С текущего года в зимние ме-

сяцы размер платы несколько возрастѐт, но в летний пе-

риод счета по данным графам будут нулевыми. Новые 

правила расчѐта не коснулись услуг по централизованно-

му горячему водоснабжению, холодному водоснабжению 

и водоотведению. Здесь, как и прежде, счета будут вы-

ставляться из расхода на 12 месяцев. Новшеством также 

стало внесение в платѐжки граф «общедомовые нужды» 

(ОДН). Размер платежей за ОДН зависит от площади мест 

общего пользования каждого многоквартирного дома. 

При их расчѐте учитывается площадь лестниц, межквар-

тирных лестничных площадок, коридоров, «колясочных» 

и тамбуров. Подвальные помещения и технические этажи 

при выставлении счѐтов не рассматриваются. Во избежа-

ние некорректного расчѐта объѐмов потребления комму-

нальных услуг на общедомовые нужды Совету дома либо 

инициативной группе жильцов рекомендуется совместно 

с управляющей компанией провести проверку площадей 

мест общего пользования. 

— Городские меры социальной поддержки по оплате ус-

луг ЖКХ будут сохранены 

Порядка 112 млн руб. будет выделено в текущем году из 

бюджета Петропавловска на оказание городских мер со-

циальной поддержки населения по оплате услуг ЖКХ. 

Последние изменение в расчѐтах стоимости коммуналь-

ных платежей не отразятся на пересмотре условий оказа-

ния этой востребованной меры соц.поддержки: как и 

прежде, скидка будет начисляться на все услуги ЖКХ, в 

том числе и общедомовые нужды. Претендовать на суще-

ственное уменьшение квартплаты могут пенсионеры, ин-

валиды, многодетные семьи и другие категории населе-

ния. Величина предоставляемой поддержки зависит от 

многих показателей. В каждом конкретном случае она 

высчитывается отдельно в зависимости от суммы дохода, 

состава семьи, площади занимаемой квартиры. Сегодня 

данную меру поддержки в Петропавловске получают бо-

лее 10 тыс. человек. Отметим, что при оплате жилищно-

коммунальных услуг определѐнные категории граждан 

могут также рассчитывать на получение федеральной 

субсидии. 

Красноярский край 

— В самом крупном заполярном городе страны появится 

широкополосный интернет 

На Х Красноярском экономическом форуме министр свя-

зи и массовых коммуникаций Российской Федерации Ни-

колай Никифоров и председатель Правительства Красно-

ярского края Виктор Томенко подписали соглашение о 

сотрудничестве. По словам Н.Никифорова, соглашение 

носит рамочный характер и подтверждает взаимную за-

интересованность сторон в эффективном развитии услуг 

связи и информационных технологий на территории края. 

И ключевой целью взаимодействия будет решение задачи 

по обеспечению города Норильска оптоволоконной свя-

зью. «Сегодня нет другого такого крупного города в стра-

не, где широкополосной связи до сих пор нет. Без этого 

сегодня немыслимо обеспечить достойное качество жиз-

ни, и я уверен, что в ближайшие год-два эта проблема в 

крае будет системно решаться. Поздравляю регион с этим 

важнейшим событием!» – сказал министр. Виктор Томен-

ко отметил, что с учетом географических особенностей 

территории, для развития связи в северных районах края 

требуются серьезные усилия. «Строительство волоконно-

оптической линии связи до города Норильска придаст 

новый импульс развития красноярскому северу. Впервые 

жители, государственные органы, градообразующие 

предприятия и бизнес получат широкополосный доступ к 

сети Интернет, которого там очень ждут. Я рад, что бла-

годаря подписанному сегодня соглашению для норильчан 

будет наконец-то открыт весь информационный поток, к 

которому жители других городов России давно привык-

ли», – подчеркнул премьер-министр края. В рамках со-

глашения, чтобы повысить качество обслуживания насе-

ления, стороны также договорились о сотрудничестве в 

области применения современных информационных тех-

нологий в образовании, здравоохранении и социальной 

сфере края. Сейчас на севере края есть только спутнико-

вый Интернет, который не выдерживает никакой критики 

из-за низкой скорости, высокой стоимости по сравнению 

с проводным Интернетом и нестабильного сигнала, кото-

рый там часто отсутствует из-за погодных условий. Пред-

полагается, что волоконно-оптическая линия связи пойдет 

по маршруту Тарко-Сале – Ванкор – Игарка – Снежно-

горск – Норильск. Общая протяженность трассы составит 

961 км. Проект будет осуществляться с использованием 

уникальных технологий, поскольку линии придется про-

кладывать по нефтепроводу, линиям электропередач, зо-

нам вечной мерзлоты в тундре. Строить линию связи бу-

дет инвестор. Минкомсвязи России планирует провести 

конкурс на оказание услуг связи с использованием техно-

логии широкополосного доступа в сеть Интернет для тер-

риториальных подразделений федеральных органов вла-

сти Российской Федерации в Норильске на срок не менее 

трех лет. 

Енисейск 

— В городе сэкономят на уличном освещении 

На протяжении нескольких недель на улицах города ак-

тивно шел монтаж уличного освещения. Фактически про-

исходила замена старых светильников, на новые- свето-

диодные. Установка нового освещения позволит сущест-

венно сократить расходы городского бюджета на оплату 

электроэнергии за счет разницы в уровне энергопотреб-

ления между старыми и современными приборами и на-

править эти средства на другие нужды, существующие на 

сегодняшний день в Енисейске. Эти мероприятий по 

энергосбережению проводились за счет средств феде-

ральной субсидии на территории Красноярского края. 
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Зеленогорск 

— Электронный сервис – это реальное получение услуг 

без очередей, оплаты пошлины и прочей неотъемлемой 

атрибутики госучреждений 

В целях оказания государственных услуг Росреестра в 

электронном виде открыт Интернет-портал для обеспече-

ния информационного взаимодействия органов кадастро-

вого учета и регистрации прав и лиц, заинтересованных в 

получении или предоставлении данных для учетных сис-

тем – Государственного кадастра недвижимости или Еди-

ного государственного реестра прав. Принципиальное 

отличие интернет – портала Росреестра от других в том, 

что при использовании электронных сервисов пользова-

телю не нужно проходить процедуру регистрации. Неос-

поримым преимуществом являются также короткие сроки 

обработки обращений и низкий размер оплаты за доку-

мент, предоставляемый в электронном виде. Для удобства 

заявителей существует возможность выбора формы пре-

доставления сведений: в виде ссылки на документ; в виде 

бумажного документа в территориальном отделе; в виде 

бумажного документа почтовым отправлением в адрес, 

указанный заявителем. На Интернет-портале есть все не-

обходимое программное обеспечение: ключи подписи, 

правила постановки земельных участков на государствен-

ный кадастровый учет в электронном виде, xml-схемы, 

нормативные документы и.т.д. Здесь реализован весь пе-

речень действующих государственных слуг, которые ока-

зывает ФГБУ «ФКП Росреестр» по Красноярскому краю. 

В том числе можно в электронном виде направить заявле-

ние о государственном кадастровом учете недвижимого 

имущества. Также любой желающий может направить 

запросы: о предоставлении сведений государственного 

кадастра недвижимости, о предоставлении информации 

из Единого государственного реестра прав на недвижимое 

имущество и сделок с ним. Стоит отметить наличие на 

Интернет-портале Публичной кадастровой карты. Также 

на портале доступна справочная информация в режиме 

он-лайн. Посредством портала возможен просмотр изо-

бражений с камер видеонаблюдения, установленных в 

пунктах заявлений, оборудованных системой управления 

электронной очередью, что позволяет гражданам оценить 

степень наплыва заявителей и принять решение о целесо-

образности посещения офиса в данный момент. Исполь-

зование электронного сервиса – это реальное получение 

услуг без очередей, офисов, операторов в окнах приема-

выдачи документов, оплаты пошлины в отделениях бан-

ков и прочей неотъемлемой атрибутики госучреждений. 

Красноярск 

— Бесплатный Интернет появится почти на всех крас-

ноярских улицах 

Беспроводным интернетом на улицах Красноярска давно 

никого не удивишь: воспользоваться им можно и в парках 

и скверах города, — местах, где собирается много людей. 

В кафе и кофейнях вообще давно удивляет не наличие, а 

отсутствие Wi-Fi. К концу 2013 года число точек доступа 

к беспроводному интернету планируется увеличить в ра-

зы: если сейчас у нас их 22, то меньше чем через год их 

может стать 385! Об этом сообщили журналистам в 

управлении информатизации и связи администрации го-

рода. Там уже подписали соглашение с одной интернет-

компанией, ведут переговоры ещѐ с тремя фирмами, — 

чтобы развить публичный Wi-Fi в Красноярске, потребу-

ются силы нескольких провайдеров. При этом, как пояс-

нил руководитель управления информатизации и связи 

Андрей Карасѐев, из бюджета города деньги на проект не 

выделяются: все пойдет за счѐт инвестиций операторов 

связи. Интерес частников, видимо, в том, чтобы прозву-

чать в большом проекте, а впоследствии, возможно, и 

заработать: предполагается, что в течение года всѐ будет 

бесплатно, а через год введут символическую «абонент-

скую плату» — 10 руб. в месяц. Теперь красноярцам 

предлагают выбрать, в каких именно местах в городе 

нужно установить Wi-Fi. 

Норильск 

— Норильские депутаты поделились своим опытом с 

молодыми политиками 

В Норильске прошѐл V городской форум «Россия сильна 

молодыми!». В этом году особое внимание молодѐжи 

привлѐк семинар по подготовке агитационных материалов 

и проведению предвыборной кампании. В работе пло-

щадки приняли участие кандидаты в Молодѐжный парла-

мент города Норильска. Семинар включал в себя теорети-

ческую и практическую части, что позволило участникам 

попробовать себя в ведении политических дискуссий. 

Перед кандидатами в Молодѐжный парламент выступили 

депутаты Норильского городского совета Дмитрий Дуб-

ров и Александр Пестряков, председатель штаба по выбо-

рам в Молодѐжный парламент Людмила Губина и на-

чальник отдела по работе с общественными объедине-

ниями Норильского горсовета Лидия Леу. Гости рассказа-

ли молодѐжи о юридических аспектах проведения агита-

ционной предвыборной кампании и правилах использова-

ния государственных геральдических символов. 

Приморский край 

— В 2013 году в районах края будет построено сто ФА-

Пов 

100 модульных фельдшерско–акушерских пунктов (ФАП) 

будет построено в районах Приморского края в 2013 году. 

Об этом на заседании комитета Законодательного Собра-

ния по социальной политике Приморского края рассказал 

и.о.директора департамента здравоохранения Олег Буб-

нов. Строительство ФАПов, в том числе, поможет разре-

шить вопрос закрепления кадров на селе. В ФАПе преду-

смотрено помещение, которое можно использовать в ка-

честве жилья для медицинского персонала. Кроме того, в 

рамках программы модернизации здравоохранения на 

2013 год автопарк приморской службы «скорой помощи» 

пополнится 169 автомобилями. На вооружение медиков 

поступят «УАЗы» и «Форды». Параллельно продолжится 

строительство объектов здравоохранения – психиатриче-

ской больницы в Уссурийске, медицинского (перинаталь-

ного) центра и танатологического корпуса во Владиво-

стоке. В этом году планируется открытие взрослой поли-

клиники в новом жилом микрорайоне краевого центра 

Снеговая Падь. Как было озвучено, в конце года Примор-

скому краю на модернизацию здравоохранения было вы-

делено дополнительно 500 млн руб. Средства пойдут на 

приобретение сложного диагностического оборудования 

для отделений сосудистой хирургии городских больниц 

Владивостока и Находки. Как рассказал О.Бубнов, в пла-

нах департамента здравоохранения – перевод медперсо-

нала на эффективные трудовые контракты. Этот процесс 

начнется уже в этом году. В целом, приоритетом отрасли 

будет развитие системы первичной медицинской помощи 

и профилактики заболеваемости. Для этого на территории 

края создадут семь онкоцентров, которые повысят пер-

вичное выявление онкологических заболеваний. Резуль-

тативность программы модернизации здравоохранения 

края можно будет оценивать по показателям здоровья и 
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снижению смертности. Как подчеркнул Олег Бубнов, бла-

годаря уже принятым мерам в Приморье удалось снизить 

смертность населения на два процента, полностью ис-

ключить смертность рожениц, а также снизить младенче-

скую смертность. 

Находка 

— В 2012 году каждое третье обращение граждан в ад-

министрацию было направлено через интернет-приемную 

официального сайта 

Находкинцы в общении с городскими властями письмен-

ной переписке все больше предпочитают электронную. В 

2012 году каждое третье обращение граждан в админист-

рацию Находки было направлено через интернет-

приемную официального сайта. Как сообщила замести-

тель начальника организационного отдела Нина Садовая, 

в 2012 году в администрацию Находкинского городского 

округа поступило 2193 письменных обращения. Из них 

740 или порядка 33% было принято через интернет-

приемную официального сайта. Годом ранее на долю он-

лайн-обращений приходилось 25%. По словам Н.Садовой, 

общее количество обращений в администрацию города 

незначительно возросло, в 2011 году было 2021. По сво-

ему содержанию они в основном носили заявительный 

характер, жаловались жители 83 раза, вносили предложе-

ния только трижды. Что касается тематики, то по-

прежнему преобладали вопросы из сферы жилищно-

коммунального хозяйства – на их долю пришлась почти 

половина всех обращений. По обслуживанию жилфонда, 

качеству предоставления и оплате коммунальных услуг, 

содержанию территорий жители писали 1084 раза. Каж-

дое десятое обращение было связано с жилищными во-

просами (232), примерно столько же касалось землеполь-

зования (222). Судя по отчету, меньше всего находкинцев 

беспокоят вопросы сферы бытовых услуг – по данной 

теме зарегистрировано всего два обращения. Добавим, 

что в 2012 году лично побывали в приемной администра-

ции Находки 2289 человек. Вопрос каждого заявителя 

был взят на контроль для дальнейшего исполнения. Кро-

ме того, прием граждан продолжают вести заместители и 

помощники главы Находкинского городского округа, ру-

ководители управлений и отделов администрации города. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— Хабаровские участковые совместно с муниципалите-

том усилят борьбу с административными правонаруше-

ниями 

Во всех округах города Хабаровска проводятся совмест-

ные рабочие совещания участковых уполномоченных по-

лиции и сотрудников комитетов по управлению округами 

краевого центра. Например, сегодня с представителями 

окружной администрации встречались «Анискины» Ки-

ровского района. Тема всех этих встреч – активизация 

работы по предупреждению, выявлению и пресечению 

правонарушений, предусмотренных «Кодексом Хабаров-

ского края об административных правонарушениях». Эту 

деятельность полиция и городские власти ведут в тесном 

взаимодействии: во всех округах города созданы и рабо-

тают комиссии, занимающиеся рассмотрением админист-

ративных правонарушений по протоколам, составленным 

участковыми уполномоченными полиции в соответствии 

с вышеуказанным кодексом. Как свидетельствует стати-

стика, в 2012 году административными комиссиями окру-

гов города по протоколам участковых уполномоченных 

полиции было рассмотрено 7325 таких дел, из них 1320 – 

в Центральном округе Хабаровска, 904 – в Железнодо-

рожном, 3466 – в Индустриальном и 1635 – в Северном 

округе города. Непосредственно участковыми уполномо-

ченными полиции Кировского района дальневосточной 

столицы, участвовавшими в совещании, было выявлено 

483 административных правонарушения, из которых 130 

протоколов составлены в отношении граждан, нарушив-

ших правила благоустройства. Именно этот вид правона-

рушений становится наиболее распространенным во вре-

мя весеннего и летнего сезонов, и именно в этом направ-

лении участковым предстоит активизировать свою рабо-

ту. С особым тщанием стражи порядка будут бороться с 

нарушениями водителями правил парковки, особенно – с 

оставлением горожанами авто на газонах. Еще одно важ-

ное направление работы – противодействие несанкциони-

рованной торговле в неустановленных местах: под при-

стальный контроль попадут стихийно возникающие точки 

торговли квасом сомнительного происхождения и качест-

ва. Отдельное внимание уделят полицейские наружной 

рекламе, устанавливаемой на улицах города в нарушение 

существующих правил и норм, в частности – штендерам, 

зачастую перегораживающим тротуары и мешающим пе-

шеходам. Пройдутся участковые и по частному сектору: в 

преддверии пожароопасного периода граждан, захлам-

ляющих свои подворья различными строительными отхо-

дами, отжившими свое автомобилями и прочим мусором, 

привлекут к ответственности и обяжут привести свои 

подворья в порядок. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Управление по делам ГО ЧС города начало работу по 

реализации указа Президента РФ «О создании комплекс-

ной системы экстренного оповещения населения об угро-

зе возникновения или о возникновении ЧС» 

Указ «О создании комплексной системы экстренного опо-

вещения населения об угрозе возникновения или о воз-

никновении чрезвычайных ситуаций» подписан Прези-

дентом РФ 29 декабря 2012 года. Данная система должна 

быть создана до 1 января 2014 года. На сегодняшний день 

управление ГО ЧС Благовещенска определяет зоны по-

тенциального риска, возникновения ЧС, где будут уста-

новлены звуковые извещатели. Начальник управления по 

делам ГО ЧС города Игорь Темнюк находится в Москве 

на семинаре, где одним из вопросов рассматривается соз-

дание комплексной системы экстренного оповещения 

населения. Кроме того, уже разработан проект реализации 

этого указа Президента РФ. На следующей неделе он бу-

дет утвержден. Указ Президента РФ от 13 ноября 2012 г. 

N 1522 «О создании комплексной системы экстренного 

оповещения населения об угрозе возникновения или о 

возникновении чрезвычайных ситуаций». В целях свое-

временного и гарантированного информирования населе-

ния об угрозе возникновения или о возникновении чрез-

вычайных ситуаций и развития единой государственной 

системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций постановляю: 1. Правительству Российской Фе-

дерации: а) создать до 1 января 2014 г. об угрозе возник-

новения или о возникновении чрезвычайных ситуаций, 

которая на федеральном, межрегиональном, региональ-

ном, муниципальном и объектовом уровнях должна обес-

печить: своевременное и гарантированное доведение до 

каждого человека, находящегося на территории, на кото-

рой существует угроза возникновения чрезвычайной си-

туации, либо в зоне чрезвычайной ситуации, достоверной 



  

 

  
 

СТР. 16 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ № 06 (224) 

информации об угрозе возникновения или о возникнове-

нии чрезвычайной ситуации, правилах поведения и спо-

собах защиты в такой ситуации; возможность сопряжения 

технических устройств, осуществляющих прием, обра-

ботку и передачу аудио-, аудиовизуальных и иных сооб-

щений об угрозе возникновения или о возникновении 

чрезвычайных ситуаций, правилах поведения и способах 

защиты населения в таких ситуациях; использование со-

временных информационных технологий, электронных и 

печатных средств массовой информации для своевремен-

ного и гарантированного информирования населения об 

угрозе возникновения или о возникновении чрезвычай-

ных ситуаций, правилах поведения и способах защиты в 

таких ситуациях; б) обеспечить внесение в законодатель-

ство Российской Федерации изменений, предусматри-

вающих создание комплексной системы экстренного опо-

вещения населения об угрозе возникновения или о воз-

никновении чрезвычайных ситуаций и организацию ее 

функционирования в составе единой государственной 

системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций; в) привести свои акты в соответствие с настоя-

щим Указом. 2. Правительству Российской Федерации 

совместно с органами исполнительной власти субъектов 

Российской Федерации принять меры по модернизации 

существующих систем оповещения населения и их подго-

товке к использованию в составе комплексной системы 

экстренного оповещения населения об угрозе возникно-

вения или о возникновении чрезвычайных ситуаций. 3. 

Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания. 

Архангельская область 

Архангельск 

— Виктор Павленко: город необходимо рассматривать 

как единую систему, с учетом долгосрочных перспектив 

развития 

В ходе совещания в Правительстве области губернатор 

Игорь Орлов и мэр В.Павленко осудили перспективы 

строительства новых мостов и дорожных развязок в Ар-

хангельске. Как отметил глава региона вопрос строитель-

ства новых мостов и развязок является очень важным для 

социально-экономического развития столицы области. 

При этом по мнению И.Орлова необходимо ориентиро-

ваться на разгрузку центральной части Архангельска от 

грузовых транспортных потоков и синхронизировать раз-

работку новых проектов по дорогам с планами строитель-

ства глубоководного порта. Генеральный план Архан-

гельска предусматривает к 2025 году существенную мо-

дернизацию городской магистральной и улично-

дорожной сети, направленную на повышение транспорт-

ной доступности столицы Поморья. – Если мы хотим раз-

вивать порт, а без этого невозможно возвращение Архан-

гельску статуса столицы Российской Арктики, то строи-

тельство нового моста через реку Кузнечиха является 

важнейшим стратегическим проектом, – отметил мэр 

В.Павленко. Состояние Кузнечевского моста, который 

обеспечивает автомобильное сообщение с тремя округами 

Архангельска: Соломбальским, Северным и Маймаксан-

ским и портовым районом Экономия вызывает сегодня 

особую озабоченность. Он изначально не был рассчитан 

на современные автотранспортные нагрузки, однако дол-

гие годы эксплуатировался безо всяких ограничений. 

Кроме того, из-за особенностей конструкции пропускную 

способность Кузнечевского моста нельзя увеличить. В 

тоже время реализация проектов строительства глубоко-

водного порта и железнодорожной магистрали «Белко-

мур» требует и повышения пропускной способности ав-

тодорог, обеспечивающих транспортное сообщение с 

портовым терминалом в Экономии. – В мэрии выполнены 

предварительные проработки коренной модернизации 

дорожного узла в районе пересечения Талажского шоссе 

и Окружной дороги, - рассказал главный архитектор го-

рода Евгений Бастрыкин. - Проектное предложение пре-

дусматривает создание двух кольцевых развязок, эстака-

ды, нового выезда на Окружную дорогу и самое главное – 

строительство нового автомобильного моста через реки 

Юрас и Кузнечиха в районе существующего железнодо-

рожного переезда в Северный округ. Это обеспечит 

транспортную доступность порта, надежную связь с се-

верной частью Архангельска. А в перспективе по гене-

ральному плану предусмотрено строительство новой ок-

ружной дороги от Краснофлотского моста до нового мос-

та через Кузнечиху. Альтернативное видение модерниза-

ции дорожной инфраструктуры озвучил начальник ФГУ 

Упрдор «Холмогоры» Константин Чупров. Они преду-

сматривают передачу в федеральную собственность су-

ществующей окружной дороги с последующей ее рекон-

струкцией и превращением в современную четырехпо-

лосную магистраль. В принципе проект заслуживает вни-

мания, однако, по мнению Е.Бастрыкина он не учитывает 

перспективы развития города, поскольку окружное шоссе 

фактически превращается во внутригородскую дорогу. 

Еще одно важное обстоятельство – в федеральную собст-

венность передаются дороги непосредственно примы-

кающие к существующим трассам, в данном случае М8. 

Однако между окружным шоссе и федеральной дорогой 

находятся ул. Папанина и Краснофлотский мост. Послед-

ний кстати имеет стратегическое значение, но находится в 

собственности муниципалитета, который несет немалые 

расходы на его содержание. – Мы целиком поддерживаем 

идею о том, чтобы увязать проведение этих работ по но-

вым развязкам с запланированной реконструкцией авто-

дороги М8 на подъезде к Архангельску, – подчеркнул мэр 

В.Павленко. – Вопрос о передаче в федеральную собст-

венность окружного шоссе нуждается в тщательной про-

работке. На мой взгляд, его нужно решать комплексно 

увязав с вопросом о статусе Краснофлотского моста и 

строительстве нового моста через Кузнечиху. В этом слу-

чае можно будет говорить о едином транспортном кори-

доре, работающем на важную государственную задачу – 

развитие нового глубоководного порта. Также в рамках 

существующей градостроительной документации мэрией 

разработаны предложения, предусматривающие улучше-

ние пропускной способности дороги на съезде с Северо-

двинского моста. – Необходимо, чтобы наши последова-

тельные усилия по обновлению дорожной инфраструкту-

ры привели и к положительным изменениям ситуации в 

общественном транспорте – к возвращению в Архан-

гельск троллейбуса, а может быть к появлению других, 

современных видов экологического транспорта, например 

монорельсовых поездов, – сказал В.Павленко. В тоже 

время без поддержки федерального и областного бюдже-

тов столица Поморья не в состоянии самостоятельно 

осуществить задуманное. Также городские власти готовы 

к рассмотрению предложений со стороны серьезных ча-

стных инвесторов по строительству нового стратегиче-

ского транспортного коридора. В этом вопросе город 

также рассчитывает на понимание и поддержку со сторо-

ны областных и федеральных властей. 
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Астраханская область 

Астрахань 

— Общедомовые приборы учета можно установить в 

рассрочку 

Об этом говорилось в ходе совещания в астраханской мэ-

рии по вопросу технического состояния коммунальных 

сетей. Инициатива выслушать отчет ресурсоснабжающих 

организаций и найти ответы на вопросы о качестве по-

ставляемых услуг принадлежала совету ветеранов и об-

щественной палате председательством мэра Астрахани 

Михаила Столярова. В своих отчетах представители ком-

мунальных компаний доложили общественникам, что, 

зачастую, на качество поставляемых услуг влияет состоя-

ние коммуникаций. Главный инженер астраханского фи-

лиала компании «Лукойл-ТТК» Андрей Лукьяненко со-

общил, что теплосети, которые они обслуживают, изно-

шены на 80%. Компания пытается отремонтировать или 

заменить их на новые, но своих сил явно не хватает. 

«Проблемы компании не должны касаться горожан, – об-

ратился к представителю «Лукойла» М.Столяров. – Не 

нужно сейчас говорить о том, как у вас все плохо. Для 

меня важно знать, как вы собираетесь решать эти вопро-

сы». Андрей Лукьяненко рассказал мэру, что компания 

сейчас разработала программу модернизации сетей, на 

которую заложено более миллиарда рублей. Сейчас она 

находится на согласовании в Москве и после утверждения 

начнется ее реализация. А вот муниципальным предпри-

ятием «Астрводоканал» модернизация сетей ведется уже 

сейчас. В своем докладе его руководитель Игорь Лубенко 

сообщил, что благодаря применению ультрафиолетовой 

очистки, сточные воды, попадающие в Волгу, значитель-

но чище речной воды. На совещании обсуждался и другой 

актуальный вопрос – установки общедомовых приборов 

учета. Представитель «Лукойл-ТТК» рассказал, что для 

жильцов, которым трудно оплатить установку счетчика 

сразу, предусмотрена рассрочка на 5 лет. Однако, этой 

возможностью пока воспользовались жильцы лишь одно-

го астраханского дома. По мнению главы города это свя-

зано, в том числе, и с закрытостью ресурсоснабжающих 

организаций. М.Столяров обратил внимание ресурсников, 

что пора прекращать заниматься отписками, и становить-

ся более открытыми к своим потребителям. По итогам 

совещания было принято решение активизировать взаи-

модействие общественников с представителями комму-

нальных предприятий. Также им в помощь мэр предло-

жил подключить общественно-консультативный совет по 

территориальному развитию. 

— Продолжается борьба с незаконной установкой гара-

жей 

В 2012 году только с территории Ленинского района Аст-

рахани было вывезено около 90 незаконно установленных 

металлических конструкций. Очередной рейд астрахан-

ской мэрии показал: стихийные свалки, загроможденные 

проезды автотранспорта и препятствия на пути пешехо-

дов – ещѐ не всѐ, чем чревато желание горожан без раз-

решения ставить автомобили в гаражи вблизи своего до-

ма. Ресурсоснабжающие организации и местные жители 

бьют тревогу: в случае аварии устранение неполадки мо-

жет затянуться на несколько дней. Незаконные конструк-

ции мешают и проведению профилактических работ. Од-

нако найти нерадивого владельца гаража не так просто. 

Установлением личности хозяев незаконных автохрани-

лищ занимаются сотрудники мэрии вместе с органами 

правопорядка. Перед тем, как вывезти гаражи, их обклеи-

вают предписаниями владельцам самостоятельно вывезти 

незаконные конструкции. Затем распространяют уведом-

ления с датой и адресами предстоящего демонтажа. Если 

эти меры оказываются неэффективными, гаражи вывозят 

силами муниципалитета. Однако и после того, как гараж 

вывезут на охраняемую стоянку, владелец все ещѐ может 

вернуть свою собственность. Для этого необходимо опла-

тить затраты на демонтаж и обратиться в районную адми-

нистрацию. Чтобы узаконить свое имущество, необходи-

мо подать заявку в управление земельными ресурсами (в 

режиме одного окна). Обращение рассмотрят, и если нет 

препятствий (например, в виде сетей ресурсоснабжающих 

организаций) ответ будет положительным. В качестве 

альтернативы владельцам предлагают установить метал-

лические конструкции на специально отведенной терри-

тории, в частности, в Ленинском районе для этого преду-

смотрен 8-ой Энергетический проезд. Этот порядок 

жильцам разъясняют на специальных встречах, которые 

систематически проводят специалисты районной админи-

страции. 

Белгородская область 

— В регионе создали Общественный совет по проблемам 

жилищно-коммунального хозяйства 

При Департаменте строительства, транспорта и жилищно-

коммунального хозяйства Белгородской области создан 

Общественный совет по проблемам жилищно-

коммунального хозяйства. Совет создан в целях обеспе-

чения общественного контроля и мониторинга ситуации в 

жилищно-коммунальном хозяйстве Белгородской облас-

ти, повышения эффективности взаимодействия граждан с 

представителями общественных объединений защиты 

прав потребителей, органами государственной власти, 

организациями жилищно-коммунального комплекса по 

вопросам реализации государственной политики в сфере 

ЖКХ. Как сообщили Фонду содействия реформированию 

ЖКХ в Департаменте строительства, транспорта и жи-

лищно-коммунального хозяйства Белгородской области, 

основными задачами Общественного совета являются: 

привлечение граждан к участию в формировании и реали-

зации государственной политики в сфере ЖКХ Белгород-

ской области и повышение их активности в этом направ-

лении; выработка и экспертная оценка предложений по 

основным направлениям развития жилищно-

коммунального хозяйства; систематизация работы с об-

ращениями граждан, обобщение и анализ общественного 

мнения по проблемам в сфере ЖКХ и т.д. В Обществен-

ный совет по проблемам жилищно-коммунального хозяй-

ства вошли собственники жилья, управляющих компаний, 

ТСЖ, ЖСК, ресурсоснабжающих организаций, предста-

вители органов государственной власти области, местно-

го самоуправления, общественных организаций. В состав 

совета входят 25 человек, из них количество представите-

лей органов государственной власти области и органов 

местного самоуправления ограничивается семью членами. 

Совет будет осуществлять общественный контроль за 

соблюдением прав потребителей, ресурсоснабжающих, 

управляющих и других организаций, работающих в сфере 

ЖКХ, в том числе проводить общественные проверки в 

соответствии с законодательством РФ. Кроме этого, Со-

вету при губернаторе Белгородской области по пробле-

мам ЖКХ будут представляться предложения по повы-

шению эффективности деятельности жилищно-

коммунального комплекса региона, а также по результа-

там реализации мероприятий в сфере общественного кон-
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троля, в том числе о принятии мер реагирования или при-

влечения к ответственности лиц, виновных в допущенных 

нарушениях. Также члены совета по поручению Общест-

венной палаты Белгородской области будут участвовать в 

проведении общественной экспертизы проектов норма-

тивных правовых актов области по вопросам ЖКХ и 

представлять Совету при губернаторе рекомендации по ее 

результатам и проводить совещания, «круглые столы», 

конференции и другие мероприятия по вопросам жилищ-

но-коммунального хозяйства. 

Иркутская область 

— В Приангарье на базе районных библиотек будет соз-

дано 33 публичных центра правовой, деловой и социально-

значимой информации 

В Иркутской области ведется разработка долгосрочной 

целевой региональной программы «Публичные центры 

правовой, деловой и социально-значимой информации 

центральных районных библиотек» на 2013-2014 годы. 

Об этом сообщила заместитель Председатель Правитель-

ства Иркутской области Валентина Вобликова. Она на-

помнила, что 2013 год на основании распоряжения Гу-

бернатора Иркутской области Сергея Ерощенко объявлен 

на территории Приангарья Годом библиотек. В рамках 

программы планируется создать 33 публичных центра 

правовой, деловой и социально-значимой информации в 

центральных районных библиотеках Иркутской области. 

Публичные центры станут основой методической дея-

тельности и объединения районных сельских библиотек в 

единую информационную сеть. На их создание планиру-

ется выделить с 2013 по 2014 годы – 99 млн руб.: за счет 

средств областного бюджета – 66 млн руб., за счет 

средств бюджетов муниципальных образований Иркут-

ской области – 33 млн руб. Средства пойдут на модерни-

зацию и обновление материально-технической базы биб-

лиотек, закупку лицензионных программ, позволяющих 

использовать новые информационно-коммуникационные 

технологии в режиме on-line, текущий ремонт зданий и 

помещений библиотек, комплектование книжного фонда 

литературой краеведческого характера, проведение лек-

ций и семинаров правовой и социально-значимой инфор-

мации по договорам гражданско-правового характера. 

Также В.Вобликова отметила, что министерством культу-

ры и архивов Иркутской области разработан и утвержден 

план основных мероприятий по проведению Года биб-

лиотек. В него вошли множество мероприятий и проек-

тов, направленных на обеспечение доступности информа-

ционных ресурсов для населения Иркутской области, по-

вышение статуса и роли библиотеки как ресурсного цен-

тра социально-культурного развития территории, под-

держки кадрового потенциала и особенно молодых спе-

циалистов. Библиотеки области примут участие в реали-

зации Губернаторского проекта «Деятели культуры и ис-

кусства – жителям Иркутской области», в научно-

практических конференциях, в подготовке научных пуб-

ликаций, статей, монографий, аналитических обзоров в 

научных журналах. В Год библиотек состоятся конкурсы, 

фестивали и марафоны, в которых самое активное участие 

примут библиотеки муниципальных образований региона. 

— Все земли Приангарья нанесут на электронные карты 

В Иркутской области идет активная работа по созданию 

геоинформационной системы, в которой в двухмерном 

формате будут представлены сведения обо всей земле 

региона, по сути это электронные карты с пространствен-

но привязанными данными. Об это рассказал на брифинге 

губернатор Сергей Ерощенко, отвечая на вопрос. «Каж-

дый клочок земли должен быть учтен, наложен на инфра-

структурные сети, которые есть в городах и поселках, 

чтобы использовать для комплексной застройки, реализа-

ции инвестиционных проектов», – сказал глава региона. В 

качестве примера он привел бывший военный городок в 

Чистых Ключах, на территории которого, используя 

имеющую инфраструктуру, планируется реализовать не-

сколько проектов, уже имеются инвесторы. Создание та-

кой системы требует длительной кропотливой работы, 

кроме того, возникло много трудностей: в Иркутской об-

ласти есть военные городки, земля которых еще не пере-

дана из собственности министерства обороны России, 

леса разной категории, особо охраняемые территории, 

часть земель юридически не оформлена и т.д. «Не всегда 

эти территории рационально используются, а создание 

единой системы учета таких ресурсов позволит подойти к 

работе более продуманно», – сказал С.Ерощенко. Прави-

тельство Иркутской области разработало концепцию гео-

информационной системы, в частности, в ней сказано, что 

все данные будут находиться в свободном доступе в Ин-

тернете. Губернатор заявил, что договор на разработку 

системы уже заключен, в ближайшее время будет получен 

первый отчет о проделанной работе. 

Братск 

— Депутаты Думы города рассмотрели проект решения 

об изменениях в бюджете 2013 года 

В Думе города Братска состоялось заседание постоянной 

депутатской комиссии по бюджету, налогам и финансам. 

Депутаты рассмотрели четыре вопроса. В первую очередь 

они обсудили проект решения об изменениях в бюджете 

города на 2013 год. Корректировки коснулись доходной и 

расходной части бюджета, а именно – целевых остатков, 

которые не были использованы в 2012 году. Таким обра-

зом, уточненная сумма доходов в 2013 году составит на 

15 млн 132 тыс. руб. больше. Расходная часть увеличится 

на 84 млн 692 тыс. руб. Кроме этого, народные избранни-

ки обратили внимание на статью расходов по разделу 

«Благоустройство». Почти 31 млн руб. планируется по-

тратить на выполнение работ по озеленению, отлову и 

содержанию безнадзорных животных. Депутат Аркадий 

Нестеренко попросил авторов поправок расшифровать, 

сколько конкретно средств из городского бюджета будет 

потрачено на озеленение, а сколько на отлов бездомных 

животных. Депутат Виктор Соломатин предложил пред-

ставителям администрации предоставить более полную 

информацию по расходам, которые планируется напра-

вить на капительный и текущий ремонт дорог. Кроме это-

го, во время заседаний комиссии была рассмотрена ин-

формация об исполнении решения Думы «О земельном 

налоге в городе Братске», которая касается налогопла-

тельщиков, уплачивающих налоговую ставку в размере 

0,55%. По третьему вопросу, который был вынесен на 

рассмотрение комиссии, депутаты обсудили возможность 

софинансирования мероприятий, проводимых админист-

рацией города Братска совместно с НОУ ДПО Братская 

школа ОТШ ДОСААФ России, по патриотическому и 

физическому воспитанию и начальной военной подготов-

ке допризывной молодежи в 2013 году. Еще один вопрос 

депутатской комиссии по бюджету касался изменений в 

перечне наказов избирателей на 2013 год по ремонту до-

рожного полотна и обустройству парковочных подъездов. 
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— Рабочую группу по развитию молодежной политики 

возглавит мэр Константин Климов 

Рабочую группу по формированию молодежной политики 

города Братска возглавит мэр Константин Климов. За та-

кое решение проголосовали члены рабочей группы во 

время своего первого в этом году заседания, которое со-

стоялось в пятницу на прошлой неделе. В конце прошлого 

года во время одного из заседаний постоянной депутат-

ской комиссии по вопросам правовой и социальной защи-

ты населения депутаты подвергли критике концепцию 

городской молодежной политики. Они посчитали ее уста-

ревшей, трудной для восприятия, оторванной от реальной 

действительности, и поэтому требующей немедленного 

обновления. Кроме этого, народные избранники настоя-

тельно рекомендовали откорректировать городскую целе-

вую программу «Молодежь города Братска» с учетом 

мнения самой молодежи. – Приоритетные направления 

молодежной политики, – говорит Константин Климов, – 

должны формироваться с опорой на существующие в мо-

лодежной среде проблемы. При этом очень важно вы-

страивать молодежную политику на долгосрочную пер-

спективу, с обозначением четких критериев по решению 

проблем. А работа по планомерному их решению должна 

отразится на мероприятиях, предусмотренных програм-

мами, и на объемах их финансирования. На сегодняшний 

день, по мнению некоторых депутатов, молодежная поли-

тика в Братске пока не заслуживает положительной оцен-

ки. Именно эти причины и стали поводом для создания 

рабочей группы. В ходе заседания рабочей группы на 

прошлой неделе также выяснилось, что в Братске до сих 

пор нет статистических и аналитических данных о моло-

дых людях, проживающих в городе, на основании кото-

рых можно было бы четко определить круг проблем раз-

ных категорий молодежи. В итоге члены рабочей группы 

решили сформировать свои собственные предложения о 

том, какими должны быть основные направления моло-

дежной политики Братска. Все они будут озвучены на 

следующем рабочем заседании. По мнению депутата Ду-

мы Георгия Любенкова, к этой работе необходимо также 

привлечь специалистов из других сфер. 

Зима 

— В муниципалитете запретили детям находиться од-

ним в подъезде ночью 

Дума Зимы в начале 2013 года утвердила перечень мест, 

запрещенных для посещения детьми, по которому детям 

запрещается находиться одним в подъездах ночью. Такой 

список, пояснила заместитель мэра по социальным вопро-

сам Наталья Гузенко, утверждается ежегодно. Места, в 

которых подросткам нельзя появляться без сопровожде-

ния старших в ночное время, отдельно оговариваются. 

Это общественный транспорт, подвалы, чердаки и подъ-

езды многоквартирных домов, заброшенные строения, а 

также общественные места, в число которых входят ули-

цы, парки и скверы. В решении думы эти места подробно 

прописаны. В любое время суток несовершеннолетним 

запрещено находиться в коллекторах теплотрасс, канали-

зационных колодцах, на свалках, мусорных полигонах, на 

строительных объектах, а также в магазинах, реализую-

щих только продукцию сексуального характера или толь-

ко алкоголь. 

Иркутск 

— Администрация города и налоговые службы намерены 

усилить контроль фактического использования городских 

земель 

В администрации города Иркутска состоялось рабочее 

совещание по вопросу повышения налогооблагаемой базы 

по земельному налогу. Оно прошло под председательст-

вом заместителя мэра – председателя комитета по бюд-

жетной политике и финансам Светланы Литвиновой. В 

совещании приняли участие представители администра-

ции, Управления и инспекций Федеральной налоговой 

службы, Управления Росреестра и Кадастровой палаты по 

Иркутской области. Это уже второе совместное заседа-

ние, организованное по вопросам повышения поступле-

ния в бюджет земельного налога. «Наша задача – скоор-

динировать работу всех служб, которые занимаются реги-

страцией и контролем использования городских земель, 

чтобы проанализировать реальное состояние дел в этой 

сфере. Надо навести порядок в этом вопросе. Мы должны 

быть уверены, что объем налоговых поступлений, соот-

ветствует реальному использованию городских земель», – 

отметила С.Литвинова. Членами комиссии было предло-

жено вести работу в 2013 году в следующих направлени-

ях: установить земельные участки, которые не соответст-

вуют фактическому использованию, выявлять земельные 

участки, по которым правообладатель не определен. Было 

предложено внести изменения в нормативные документы 

городского самоуправления, чтобы установить макси-

мальную налоговую ставку в случае, если выявляется не-

соответствие использования земельного участка. Напри-

мер, предприятие ведет на земельном участке коммерче-

ское строительство, а налог платит по минимальной став-

ке как за жилой дом. Принято решение активизировать 

совместную работу по выявлению земельных участков, 

права на которые не зарегистрированы. Для проведения 

точечных и более эффективных проверок будет оптими-

зирована база данных налоговых органов и администра-

ции Иркутска по пользователям земельных участков. По-

сле выявления физических лиц или юридических компа-

ний, которые не зарегистрировали свое право на землю, 

администрация города будет проводить работу по понуж-

дению их к уплате земельного налога. В случае необхо-

димости нарушители будут приглашаться на межведом-

ственную комиссию по повышению доходной части 

бюджета Иркутска или в судебные органы. 

— Объем поддержки инноваций из бюджета города вы-

рос в пять раз 

Поддержка малых и средних инновационных компаний 

Иркутска – один из приоритетов работы администрации 

города на ближайшие пять лет. Средства, заложенные в 

новой долгосрочной программе «Стимулирование эконо-

мической активности на 2013-2017 годы» на эти цели зна-

чительно увеличены. Об этом сегодня на пресс-

конференции рассказали заместитель мэра – председатель 

комитета по экономике Алексей Альмухамедов, началь-

ник управления по стратегическому развитию и инвести-

ционной политике Николай Потороченко, руководитель 

инновационной компании «ЭкоСтройИнновация» Елена 

Зелинская. Если финансирование первой программы 

«Развитие инновационной деятельности на 2009-2012 гг.» 

составляло 18340 млн руб., то на предстоящие пять лет 

заложено уже 101 млн 750 тыс. руб. Значительный рост 

предусмотренных бюджетных вложений связан с их вы-

сокой востребованностью инновационными компаниями, 

развитием инновационной инфраструктуры города. «Мы 
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стремимся создать в городе благоприятную атмосферу 

для реализации и коммерциализации идей, разработок 

студентов, молодых ученых. Они должны ощутить ре-

зультаты своего труда уже сегодня, – отметил 

А.Альмухамедов. – А город в результате получит новые 

инновационные объекты и технологические продукты для 

улучшения городской среды». Результатом программы 

«Развитие инновационной деятельности в г.Иркутске на 

2009-2012гг.» стала организация в нашем городе трех 

Байкальских венчурных ярмарок, проведение (впервые за 

пределами Санкт-Петербурга) Российской венчурной яр-

марки. Налажено взаимодействие с крупными инвестици-

онными и венчурными фондами - РАВИ, РВК, ОАО Рос-

нанотех. В городе разработана и действует система оказа-

ния безвозмездных субсидий. В 2012 создано предпри-

ятие инфраструктурной поддержки «Иркутская техноло-

гическая сервисная компания». Уже третий год у пред-

принимателей есть возможность опробовать свои изобре-

тения на Аллее инноваций. Как отметил Н.Потороченко, 

на 2013 год на поддержку инноваций в городском бюдже-

те предусмотрено более 25 млн руб. Средства инноваци-

онным предприятиям выделяются на конкурсной основе, 

на условиях частно-государственного партнерства. «Ко-

митетом по экономике в начале 2013 года уже объявлено 

три конкурса: предоставление субсидий на инновацион-

ные проекты, на участие в проекте Аллея инноваций, на 

получение патента. Скоро стартует еще один – на предос-

тавление субсидий инновационной инфраструктуре на 

выполнение организационно-подготовительных работ для 

проведения Байкальской венчурной ярмарки. Его цель – 

подготовить к Ярмарке 2014 года полноценные иннова-

ционные бизнесы», – рассказал он. По словам Елены Зе-

линской, уже осенью прошлого года компания стала по-

лучать заказы от различных частных компаний города для 

их установки рядом с офисами, в небольших парках. 

А.Альмухамедов отметил, что рекомендации по массово-

му применению инновационных проектов Аллеи иннова-

ций в городском хозяйстве будут даны после завершения 

зимнего периода. Он также сообщил, что в этом году ад-

министрация города начинает разработку концепции и 

рабочей документации по созданию трех индустриальных 

технопарков – по производству строительных материалов, 

фармацевтической и аграрной продукции. 

— Результатом муниципальной программы по охране 

труда стало сокращение производственного травма-

тизма 

На рабочем заседании, которое состоялось в администра-

ции города под председательством мэра Виктора Конд-

рашова, был представлен отчет об исполнении муници-

пальной программы улучшения условий и охраны труда в 

Иркутске на 2006-2012 годы. Как отметила и.о. начальни-

ка департамента закупок, ценового и тарифного регули-

рования и трудовых отношений Елена Казанцева, на ее 

исполнение израсходовано 1 млн 766 тыс. руб. В резуль-

тате создана городская система управления охраной труда 

на базе разработанных 110-ти муниципальных правовых 

актов. Сейчас во всех крупных и средних организациях с 

численностью свыше 50 человек работают специалисты 

по охране труда. Администрация города регулярно ока-

зывает бесплатную информационную и методическую 

помощь, организует семинары, участвует в выставках, 

готовит методические сборники и буклеты, распространя-

ет специальную литературу. В итоге за годы действия 

программы обучились и прошли проверку знаний по ох-

ране труда 24, 5 тыс. работников, прошел 21 конкурс по 

охране труда среди организаций и 3 конкурса «Лучшая 

студенческая работа в области охраны труда». В течение 

последних трех лет осуществлялся проект «Декларирова-

ние деятельности предприятий по реализации трудовых 

прав работников и работодателей». Большое внимание 

уделялось пропаганде вопросов охраны труда. Специали-

сты администрации участвуют в работе комиссий по рас-

следованию несчастных случаев, выезжают в организа-

ции, где произошли тяжелые или смертельные несчаст-

ные случаи, анализируют причины их возникновения. На 

межведомственной комиссии по охране труда 75 органи-

заций, где произошли наиболее серьезные случаи, лично 

отчитались по устранению нарушений. К лучшему изме-

нилась ситуация по аттестации рабочих мест по условиям 

труда. По сравнению в 2005 годом число аттестованных 

рабочих мест выросло в 7 раз. Большое внимание вопро-

сам охраны труда уделено в Территориальном трехсто-

роннем Соглашении по регулированию социально-

трудовых отношений на 2013-2015 годы, заключенном в 

декабре прошлого года объединением работодателей, 

профсоюзов и администрацией города. В результате вы-

полнения Соглашения почти 109 тыс. работникам предос-

тавлены социальные гарантии, улучшающие их условия 

труда. «В результате работы по реализации Программы 

нам удалось достичь значительного улучшения целевых 

показателей, – отметила Е.Казанцева. – Это сокращение 

уровня производственного травматизма в 3 раза больше 

планируемого, сокращения уровня смертельного произ-

водственного травматизма в 10 раз больше планируемого. 

Так, если в 2005 году от несчастных случаев с тяжелыми 

и смертельными последствиями пострадало 87 человек, из 

которых 26 погибли, то в 2012 году эти цифры в полтора, 

два раза меньше». В целом, задачи, поставленные Про-

граммой, выполнены. Ее реализация получила высокую 

оценку Правительства Иркутской области, федерального 

Министерства труда и занятости. Охрана труда – это сис-

темный, непрерывный процесс. В развитие данной про-

граммы с 1 января 2013 года действует план мероприятий 

по улучшению условий и охраны труда в городе Иркутске 

на 2013-2014 годы. 

Калужская область 

Калуга 

— Бюджет за минувший год исполнен на 97% 

Несмотря на значительный рост поступлений практиче-

ски по всем видам налогов, а также доходов от продажи 

материальных и нематериальных активов городской 

бюджет Калуги без учета безвозмездных поступлений в 

2012 году получил лишь 5,17 млрд руб., что на 1,32% 

меньше, чем в 2011 года, сообщила пресс-служба горду-

мы. Начальник городского управления финансов Ирина 

Евдокимова, выступая на заседании комитета по право-

вому обеспечению местного самоуправления городской 

думы, комментируя доходы прошлого года, отметила, что 

считает это последствием изменения не в пользу муници-

палитета нормативов отчислений по налогам на прибыль 

и имущество организаций, налогу на доходы физических 

лиц, транспортному и другим налогам. В результате, за-

работав больше, чем в 2011 году, Калуга в прошлом году 

получила меньше. Вот почему, бюджет, по мнению 

И.Евдокимовой, был исполнен лишь на 97% от плана. 
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Ленинградская область 

— В регионе создадут институт сельских старост 

В Ленинградской области, в соответствии с законом о 

содействии развитию иных форм местного самоуправле-

ния, формируется институт сельских старост, сообщает 

пресс-служба губернатора. Данный закон предусматрива-

ет избрание общественных советов и старост на части 

территорий городских и сельских поселений и их под-

держку за счет регионального бюджета. Всего на терри-

тории Ленинградской области расположено 2945 насе-

ленных пунктов, из них 2882 – населенные пункты сель-

ской местности (98%). Те районы, которые проведут всю 

необходимую работу и изберут старост, получат бюджет-

ные средства на поддержку этого института. Обществен-

ные советы во главе со старостами будут курировать ре-

монт транспортной инфраструктуры, обеспечение пожар-

ной безопасности, вывоз мусора и бытовых отходов, бла-

гоустройство и восстановление объектов водоснабжения. 

Эти сферы деятельности местных сельских властей и по-

лучат бюджетную поддержку. 

Липецкая область 

Липецк 

— Депутаты поддержали новую структуру мэрии 

На заседании постоянной комиссии горсовета по право-

вым вопросам, местному самоуправлению и депутатской 

этике парламентарии поддержали предложенную мэрией 

новую структуру. Согласно проекту документа у Главы 

города Липецка появится шесть заместителей вместо 

прежних четырех. Каждый из них будет курировать груп-

пу департаментов и управлений смежных направлений 

деятельности. При этом три вице-мэра будут совмещать 

свои должности с прямым руководством департаментами 

ЖКХ, финансов, а также дорог, транспорта и благоуст-

ройства. Особые функции новая структура отводит пер-

вому вице-мэру, который будет заниматься стратегиче-

ским развитием Липецка. «Глава счел необходимым сде-

лать перегруппировку отдельных подразделений. Новая 

структура поможет повысить эффективность деятельно-

сти администрации города и обеспечит внутриотраслевую 

согласованность», – считает первый заместитель главы 

Липецка Владимир Мигита. На комиссии большинство 

споров возникло вокруг департамента образования. По 

новой структуре он займется, в том числе, и дошкольни-

ками. У народных избранников появились сомнения, 

сможет ли объединенная структура эффективно решать 

проблемы детсадов. Депутат Александр Астахов даже 

выступил с предложением ввести еще одну должность 

вице-мэра, который будет заниматься только вопросами 

образования. Инициатива поддержки комиссии не нашла. 

Помимо прочих изменений департамент экономики будет 

преобразован в департамент экономического развития. 

Департамент по работе с населением – в департамент тер-

риториального управления. Он будет курировать создан-

ные недавно cоветы общественного самоуправления. В 

отдельные подразделения выделены управления по рабо-

те со СМИ и связям с общественностью, организационно-

контрольной работы и муниципальной службы, делопро-

изводства и протокола. Самостоятельными станут кон-

трольно-ревизионное управление, отдел по работе с мо-

лодежью и управление опеки и охраны прав детства. Как 

отмечается в проекте документа, с принятием новой 

структуры численность сотрудников администрации не 

претерпит изменений, на сегодня она составляет 707 че-

ловек. Фонд оплаты труда также будет сохранен в преж-

них пределах. 

Магаданская область 

Магадан 

— За последний год количество транспорта увеличилось 

на 3 тысячи единиц, с каждым днем острее становится 

проблема пробок на дорогах 

Пути решения этой проблемы обозначили на совещании в 

мэрии Магадана. Совместить пешеходные и транспорт-

ные фазы на тех светофорах, где мало пешеходов, – с та-

ким предложением выступили сотрудники ГИБДД. Иначе 

говоря, пока по одной из дорог перекрестка движутся ав-

томобили, по другой могут идти пешеходы. Предложение 

не ново, оно звучит уже не первый год. Корректировку 

режима работы светофоров планируется начать уже этой 

весной, причем сначала изменения коснутся тех объектов, 

которые расположены на окраинах Магадана. – Мы все 

видим, что на дорогах достаточно большая напряжен-

ность, связанная со значительным количеством транспор-

та, – отметил и.о. мэра Магадана Сергей Абрамов. – Осо-

бенно в обеденное и вечернее время, когда на отдельных 

перекрестах образуется большая сосредоточенность авто-

мобилей. Наша сегодняшняя задача – найти пути решения 

этой проблемы. По словам С.Абрамова, в мэрии Магадана 

создается рабочая группа, в которую войдут специалисты 

департамента САТЭК, комитета по работе с хозяйствую-

щими субъектами, представители ГИБДД, Горсвета и 

другие. Ей предстоит проанализировать ситуацию на до-

рогах и конкретные предложения по улучшению ситуа-

ции на дорогах. 

— Система управления городским хозяйством может 

выйти на новый уровень развития 

Общественная палата Магадана предлагает пересмотреть 

сложившуюся в колымской столице конфигурацию вла-

сти, сделав ее более отвечающей современным вызовам. 

Поправки, которые планируется внести в Устав Магадана, 

передают полномочия по назначению главы городской 

администрации собранию представителей. Иными слова-

ми жители областного центра выбирают депутатов город-

ской Думы, которые в свою очередь назначают главу ад-

министрации. Решение о назначении принимает специ-

альная комиссия, кандидаты проходят процедуру кон-

курсного отбора. Официально высшим должностным ли-

цом в городе выступает председатель городской Думы. 

«В последние годы перечень задач, которые приходится 

решать главам российских городов изменился. Это нужно 

признать». – Прокомментировал эту инициативу один из 

авторов проекта, председатель Общественной палаты г. 

Магадана Олег Дудник. – «Во-первых, не секрет, что в 

былые годы мэрам приходилось и с губернаторами ―вое-

вать‖ за дополнительные дотации и субсидии. Сегодня 

вертикаль власти выстроена по всей стране, система, в 

том числе и межбюджетных отношений, работает четко и 

без сбоев и имеющимися деньгами нужно просто с умом 

распорядиться. Во-вторых, в далеком прошлом остались 

забастовки и уличные митинги, когда именно мэрам, опи-

раясь на свой авторитет, приходилось подолгу успокаи-

вать измотанных задержками заработной платы и неуря-

дицами переходного периода людей, вселять в них опти-

мизм и веру в завтрашний день. Сегодня мы говорим о 

том, что ситуация качественно изменилась. Еще 15 лет 

назад мы думали о том, как образование, здравоохранение 

и коммунальную сферы просто спасти, сегодня же о том, 

как сделать их по-настоящему эффективными и комфорт-
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ными для людей. И поэтому перед главами городов стоят 

задачи, требующие не столько политического влияния, 

сколько навыков современного управления». Екатерин-

бург, Нижний Новгород, Пермь, Благовещенск и еще око-

ло 600 муниципальных образований России уже исполь-

зуют систему управления городским хозяйством, когда 

городом руководит назначенный глава администрации. 

Инициативу Общественной палаты Магадана по отмене 

выборности мэра и передаче полномочий по назначению 

главы городской администрации собранию представите-

лей депутаты Магаданской городской Думы рассмотрят 

на ближайшем заседании. 

Новгородская область 

Великий Новгород 

— Юрий Бобрышев: местная власть не имеет особой 

мотивации в привлечении инвестиций 

Мэр Великого Новгорода Ю.Бобрышев провел пресс-

конференцию, посвященную его участию в заседании 

Совета по местному самоуправлению при спикере Госду-

мы. Главной темой стало укрепление экономической ос-

новы местного самоуправления. Как президент Союза 

городов Центра и Северо-Запада России Ю.Бобрышев 

выступил с небольшим сообщением о своем понимании 

давней проблемы — хронической нехватки бюджетных 

средств у муниципалитетов. Новгородский мэр сообщил 

коллегам по совещанию, что многое зависит от отноше-

ний глав муниципальных образований и губернаторов. «У 

нас нормальные деловые отношения с губернатором, но 

тоже в деньгах нуждаемся, хотя наш бюджет в профици-

те». По мнению Ю.Бобрышева, сейчас местная власть не 

имеет особой мотивации в привлечении инвестиций, по-

тому что даже от любого нового завода на 5 тыс. рабочих 

мест город получит в свой бюджет только НДФЛ (налог 

на доходы физических лиц), а это увеличит его доходы 

лишь на 1,5%. Поэтому мэр предложил оставлять на мес-

тах не 18% налога на прибыль, а хотя бы 20%, во всяком 

случае — от новых производств. Также и по транспорт-

ному налогу и акцизам — местное самоуправление долж-

но иметь свою фиксированную долю. Как было заявлено 

в ходе заседания в Москве, решение по транспортному 

налогу может быть принято уже в 2013 году. Планируется 

и возмещение затрат территорий на выплаты льготникам. 

По подсчетам Ю.Бобрышева, для города эта сумма до-

вольна велика — 60 млн руб. 2014 года местному само-

управлению может повезти и с налогом на недвижимость 

— если он будет введен, то Великий Новгород сможет 

целиком на него рассчитывать. 

Новосибирская область 

— Региональный литературно-музыкальный фестиваль 

«Доброе слово» 

С 1 сентября 2012 года по 21 апреля 2013 года в 

г.Новосибирске при поддержке Полпредства Президента 

России по Сибирскому федеральному округу, Правитель-

ства НСО, мэрии г. Новосибирска проходит региональ-

ный литературно-музыкальный фестиваль «Доброе сло-

во», учредителями которого являются Новосибирский 

Филиал Российского Фонда Культуры и Новосибирский 

Фонд Культуры. До 15 марта 2013 г. все желающие част-

ные лица и творческие коллективы могут подать заявки и 

представить свои произведения - стихотворения и песни, 

посвященные Сибири, Новосибирску и Новосибирской 

области, на рассмотрение в Экспертно-художественный 

совет. Экспертно-художественный совет проводит отбор 

поданных произведений и определяются лауреаты по 6 

номинациям. 21 апреля 2013 г. состоится гала-концерт и 

вручение Премии «Доброе слово». Каждый из лауреатов 

будет награжден золотым, серебряным или бронзовым 

отличительным знаком, дипломом лауреата, денежной 

премией и ценными подарками. По итогам фестиваля бу-

дет издан сборник стихотворений и презентационный CD-

диск. С подробной информацией о конкурсе, а также по-

ложением о проведении фестиваля можно ознакомиться 

на сайте мероприятия http://www.culture-

nsk.ru/dobroe_slovo.html 

Омская область 

Омск 

— Стратегию развития города обсудили на Координаци-

онном совете 

В администрации города состоялся первый в 2013 году 

Координационный совет по стратегии развития Омска. 

Как пояснили в департаменте городской экономической 

политики, Совет создан с целью обеспечения взаимодей-

ствия органов местного самоуправления Омска с органа-

ми государственной власти Омской области, организа-

циями и населением города по вопросам формирования и 

реализации стратегии развития города Омска, в том числе 

по вопросам разработки и реализации концепций, про-

грамм, планов по социально-экономическому развитию 

города. Нынешнее заседание Координационного совета 

стало юбилейным, десятым по счету, и собрало предста-

вителей научных кругов, культуры, спортивной общест-

венности, почетных граждан нашего города, бизнес-

сообщества и др. На повестке дня были вопросы социаль-

но-экономического развития Омска, а также подведены 

итоги реализации в 2012 году программы повышения эф-

фективности расходов городского бюджета. В своем док-

ладе заместитель председателя Координационного совета, 

директор департамента городской экономической поли-

тики Павел Кручинский, отметил, что Омск еще в 1998 

году в числе первых российских городов приступил к ра-

ботам по стратегическому планированию развития горо-

да. Значимыми итогами работы Координационных сове-

тов прошлых лет стали разработка и реализация общего-

родских целевых программ: «Спортивный город», «Мо-

лодежь города Омска», «Омский футбол», «Читающий 

город» и др.; утверждение и принятие основного градо-

строительного документа развития города — Генерально-

го плана города Омска (совместно с «Концепцией соци-

ально-экономического развития города Омска до 2025 

года»). В преддверии празднования 300-летнего юбилея 

со дня основания города Омска, который будет отмечать-

ся в 2016 году, принят Указ президента Российской Феде-

рации от 11 января 2007 года № 24 «О праздновании 300-

летия основания г. Омска», распоряжением правительства 

Российской Федерации от 29 декабря 2008 года № 2040-р 

утвержден «План основных мероприятий, связанных с 

подготовкой и проведением празднования 300-летия ос-

нования Омска». Планом предусмотрено строительство 

таких важнейших для перспективного развития Омска 

объектов, как метрополитен, международный аэропорт, 

водоподъемный гидроузел на реке Иртыш, реконструкция 

улично-дорожной сети, строительство объектов инженер-

ной инфраструктуры, модернизация жилья, строительство 

и реконструкция объектов образования, здравоохранения 

и спорта. Общая сумма финансовых средств, предусмот-

ренных на реализацию данного Плана, составляет более 

91 млрд руб. 
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— Мэр запретил делать платные парковки 

Мэр города отреагировал на предложение прокуратуры о 

создании платных парковок. Градоначальник считает, что 

сначала нужно сделать бесплатные. На заседании комите-

та Горсовета по вопросам архитектуры, градостроитель-

ства и землепользования снова рассматривался вопрос о 

ситуации с парковками в Омске. Городская прокуратура, 

предложившая создавать в Омске платные парковки, по-

лучила ответ мэра Вячеслава Двораковского. Градона-

чальник против. Как сообщил в своем письме мэр, город-

ская администрация считает, что приоритетом в данном 

вопросе должно быть регулирование правоотношений в 

сфере создания бесплатных парковок. Платные стоянки 

могут рассматриваться лишь как альтернатива. Присутст-

вовавший на заседании комитета директор департамента 

правового обеспечения мэрии Андрей Подгорбунских 

пояснил, что горадминистрация «рассматривает возмож-

ность создания парковок в рамках дорог местного значе-

ния». Кроме предложения прокуратуры и мэрии, в Горсо-

вет поступили и другие варианты решения проблемы с 

парковками. В итоге рассмотрение этого вопроса перене-

сли на две недели. 

— Мэрия рассмотрит варианты снижения платы за на-

ем жилья для приемных семей 

К вопросам, касающимся детей-сирот и детей, оставших-

ся без попечения родителей, вновь серьезно подошли 

представители городской администрации совместно с 

депутатами Омского городского Совета. На этот раз остро 

встал вопрос, касающийся дополнительных льгот для 

приемных семей, воспитывающих сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей, по оплате найма жилых 

помещений и коммунальных услуг. «У нас 12 приемных 

детей, — прокомментировала в своем выступлении Тать-

яна Николаева, приемный родитель, — помимо большой 

суммы, которую мы вносим за коммунальные услуги, мы 

дополнительно должны платить за наем жилья, которое 

занимаем». Многие депутаты высказались в поддержку 

указанных семей, предложили решить вопрос по безвоз-

мездному предоставлению жилья этой категории семей, 

чтобы поддержать институт приемных семей. Однако 

такое решение жилищного вопроса не соответствует дей-

ствующему жилищному законодательству. «Гражданам 

для организации деятельности приемной семьи было пре-

доставлено жилье из коммерческого жилищного фонда 

муниципалитета, по законодательству мы обязаны брать 

за него плату, — прокомментировала директор департа-

мента жилищной политики городской администрации 

Светлана Шенфельд. – Мы предлагаем компромиссный 

выход – снизить плату до самого возможного минимума. 

В настоящее время плата составляет всего 10%, можно 

снизить до одного процента». «Ситуация неоднозначная, 

поскольку касается не только данных пяти семей, но и 

целой категории граждан. В настоящее время у нас насчи-

тывается 83 приемных семьи, — сообщила заместитель 

мэра города Омска Ирина Касьянова, — мы тщательно 

проработаем все возможные варианты и предложим их на 

следующем заседании комитета». Депутаты поручили 

муниципальной власти посчитать все государственные 

дотации на приемных детей и примерный расход этих 

средств, исходя из чего, будут предложены возможные 

варианты снижения платы за наем жилья коммерческого 

жилищного фонда для всей категории, а также оплаты 

коммунальных услуг. 

— В городе впервые применена система импульсной ин-

дикации для пешеходного перехода 

Системой импульсной индикации на базе светофора Т.7 с 

системой электропитания от солнечных батарей оснасти-

ли один из переходов. В департамент транспорта админи-

страции Омска поступило обращение главного государст-

венного инспектора безопасности дорожного движения 

по городу Омску Дмитрия Зырянова о высоком уровне 

аварийности на нерегулируемом пешеходном переходе. 

По информации ГИБДД, в 2011 году на данном пешеход-

ном переходе было зарегистрировано 8 дорожно-

транспортных происшествий, из них 6 наездов на пеше-

ходов, в которых 1 человек погиб и 6 травмированы. В 

2012 году в указанном месте произошло 8 ДТП, в которых 

9 человек были ранены. С целью снижения уровня ава-

рийности ГИБДД предложила департаменту транспорта 

рассмотреть возможность применения на данном уличном 

пешеходном переходе более современных средств регу-

лирования дорожным движением. Установить светодиод-

ные знаки дорожного движения, либо сигнальные лампы 

для привлечения внимания водителей к дорожным зна-

кам, а также нанесения горизонтальной дорожной размет-

ки термопластиком, холодным пластиком или подобными 

материалами. Для повышения уровня безопасности дви-

жения пешеходов и информирования водителей о при-

ближении к нерегулируемому пешеходному переходу 

департаментом транспорта впервые в городе организова-

но обустройство уличного пешеходного перехода не 

только дорожными знаками «Пешеходный переход» на 

фоне квадрата желтого цвета, имеющего повышенную 

степень светоотражения, но и системой импульсной ин-

дикации на базе светофора Т.7 с системой электропитания 

от солнечных батарей для обеспечения возможности 

круглосуточной работы. Начальник отдела организации 

дорожного движения департамента транспорта админист-

рации Омска Вадим Кормилец уточняет: «Мы установили 

более мощные и высокие металлические стойки, предна-

значенные для размещения дорожных знаков, светофор-

ных секций, солнечных батарей и контроллеров, а также 

был выполнен монтаж дорожных знаков «Пешеходный 

переход». Подключили импульсную систему. Горизон-

тальная дорожная разметка «зебра» на этом пешеходном 

переходе будет нанесена с наступлением в городе теплого 

сезона». 

Орловская область 

— Леонид Музалевский: экономическую базу муниципа-

литетов необходимо укреплять 

В Госдуме состоялось заседание совета по местному са-

моуправлению. В числе основных обсуждался вопрос 

формирования экономической базы муниципалитетов. 

Придать особый импульс в сфере развития городов и по-

сѐлков — одна из приоритетных сегодня задач. Во главу 

угла она была поставлена и на недавнем съезде ассоциа-

ции «Совет муниципальных образований Орловской об-

ласти». Несмотря на ощутимую поддержку из областной 

казны, финансовое обеспечение муниципалитетов по-

прежнему оставляет желать лучшего. Самым правильным 

выходом здесь было бы передать на муниципальный уро-

вень новые доходные источники. Для этого необходимо 

пересмотреть федеральное законодательство: и бюджет-

ное, и налоговое. И депутаты областного Совета выходи-

ли с таким обращением в Государственную думу. В про-

шлом году муниципалитеты уже получили возможность 

оставлять в местных бюджетах средства от налога в виде 
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стоимости патента от упрощѐнной системы налогообло-

жения, повышенные отчисления от сельскохозяйственно-

го налога, штрафы за нарушение муниципальных право-

вых актов, акцизы на топливо и ряд других. Понимая ост-

роту проблемы, депутаты Госдумы в настоящее время 

готовят дополнительные поправки в законодательство, 

согласно которым в местные бюджеты будет перечис-

ляться также и транспортный налог. В свете формирова-

ния дорожных фондов это позволило бы решить пробле-

му строительства муниципальных дорог значительно бы-

стрее. Следующим этапом должна стать передача основ-

ной части налогов от малого бизнеса. Об этом в своѐм 

Послании Федеральному собранию говорил Президент 

России В.Путин. Конечно, не только меры налогового 

характера должны лечь в основу муниципального разви-

тия. Здесь должен быть комплексный подход. И инициа-

тива прежде всего должна исходить от самих органов ме-

стного самоуправления. Это и привлечение инвесторов, и 

создание новых рабочих мест, и активное участие в обла-

стных и федеральных программах. Только при всех этих 

условиях можно будет говорить о повышении экономиче-

ского потенциала муниципалитетов и качественного ис-

полнения возложенных на них полномочий, а следова-

тельно, и улучшения жизни населения. 

Самарская область 

— Названы самые благоустроенные муниципалитеты 

региона 

Конкурс на самое благоустроенное муниципальное обра-

зование в Самарской области проводится на протяжении 

нескольких лет. Его главная цель — выявить и поощрить 

населенные пункты, достигшие высоких результатов в 

сфере благоустройства и преобразования ЖКХ. Конкурс 

проводится по пяти категориям, в зависимости от числен-

ности населения муниципального образования. Победи-

телем в первой категории (муниципальное образование с 

населением более 100 тыс. человек) стал Новокуйбы-

шевск, второе место заняла Сызрань. «Секретов особых 

нет, победа в конкурсе – результат многолетней кропот-

ливой работы с населением. Основной упор делается 

именно на это: выявить и поддержать инициативу жите-

лей, - говорит глава города Андрей Коновалов. – Мы при-

влекаем горожан к проведению субботников, переобору-

дуем контейнерные площадки и приобретаем спецтехни-

ку. Так, в рамках комплексной программы по благоуст-

ройству оборудованы 62 детские площадки, 39 парковок, 

построен игровой комплекс». Среди муниципалитетов 

второй категории (с населением 25-100 тыс.человек) ли-

дером стал Отрадный, за ним следует Чапаевск. Кроме 

того, Отрадный получил премию и в номинации «За успе-

хи в благоустройстве». «У нас есть специальные целевые 

программы, рассчитанные на пять лет, мы добиваемся, 

чтобы запланированные работы выполнялись. Стараемся 

не жалеть на это денег и оптимально распределять на-

грузку на коммунальные службы, отвечающие за благоус-

тройство города», – рассказал глава администрации От-

радного Алексей Мязин. В населенных пунктах, где про-

живает от 10 до 25 тыс.человек, победителем стало город-

ское поселение Суходол Сергиевского района. Поселок 

также признан победителем в номинациях «За активное 

внедрение передовых технологий при реконструкции 

ЖКХ» и «За активную работу по совершенствованию ар-

хитектурного облика». В муниципалитетах с меньшим 

числом жителей конкурс выиграли сельские поселения 

Хворостянка и Исаклы. Были определены победители и в 

специальных номинациях. Тольятти стал первым в части 

энергосбережения, сельское поселение Новокуровку Хво-

ростянского района поощрили за сохранение историко-

культурного и природного наследия. Борское было отме-

чено в номинации «За активное внедрение новых форм 

управления». В Самаре оказались высокие показатели по 

озеленению, Похвистнево будет поощрено за оптимиза-

цию системы управления жилищным фондом, Сызрань – 

за успехи в организации работ по капремонту, Новокуй-

бышевск – за повышение качества услуг ЖКХ. Призовой 

фонд конкурса составил 11 млн руб., он будет распреде-

лен между победителями соревнования. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— В городе будут новые комфортабельные трамваи 

Заместитель главы администрации города Екатеринбурга 

по стратегическому планированию, вопросам экономики 

и финансам Александр Высокинский провел выездное 

совещание с представителями ОАО «Уралтрансмаш» по 

вопросу разработки современных моделей трамваев рос-

сийского производства. Мероприятие прошло в Западном 

депо ЕМУП «Трамвайно-троллейбусное управление», где 

всем собравшимся были продемонстрированы разработки 

уралтрансмашевцев последних лет. А.Высокинский отме-

тил, что сегодня город нуждается в значительном обнов-

лении трамвайного парка. Это связано как с подготовкой 

к различным международным событиям, которые ожида-

ются в Екатеринбурге в ближайшие годы, так и с тем фак-

том, что электрический транспорт необходимо выводить 

на современный уровень. Заместитель главы администра-

ции города Екатеринбурга по вопросам благоустройства, 

транспорта и экологии Евгений Липович, также прини-

мавший участие в совещании, подчеркнул, что трамвай и 

троллейбус на сегодняшний день – самые перспективные 

виды наземного общественного транспорта, как с точки 

зрения экономии времени и материальных ресурсов, так и 

с точки зрения экологии. Поэтому городские власти заин-

тересованы в появление на рынке доступных по цене со-

временных моделей этого вида транспорта: они должны 

быть низкопольными, с качественными системами обог-

рева и кондиционирования, световым, навигационным и 

видеофиксирующим оборудованием. По словам 

А.Высокинского, для появления оптимального для Екате-

ринбурга трамвая необходима совместная работа завода-

изготовителя и городских властей. Поэтому по итогам 

совещания между Администрацией города и «Уралтранс-

машем» было подписано соглашение о сотрудничестве по 

разработке новейших образцов трамваев. А.Высокинский 

подчеркнул, что Екатеринбург заинтересован в новом 

продукте не только как потенциальный потребитель, но 

как город, где может появиться мощнейшее производство, 

востребованное на территории всей страны. 

— Более половины екатеринбуржцев полностью доволь-

ны условиями жизни в городе 

«Росгосстрах» изучил качество жизни в российских му-

ниципалитетах. За основу компания взяла отношение жи-

телей к городскому хозяйству. Так, на сегодняшний день 

55% горожан полностью или в основном довольны каче-

ством жизненной среды. При этом в Екатеринбурге этот 

показатель «перешагнул» среднероссийский – 61% жите-

лей столицы Урала считают ее удобной для жизни. При 

этом екатеринбуржцы полагают, что в их городе довольно 

сильно гражданское общество – доля респондентов, счи-

тающих, что жители города часто или довольно часто 
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проявляют инициативу для решения местных проблем, 

составляет 22%. Это самый высокий в рейтинге показа-

тель. 

— В муниципалитете применяются уникальные методы 

перекладки и модернизации водопроводных и канализаци-

онных сетей 

В 2012 году екатеринбургский «Водоканал» заменил и 

модернизировал более 43 км водопроводных труб и более 

13 км сетей водоотведения, – сообщил заместитель главы 

администрации города Екатеринбурга по вопросам жи-

лищного и коммунального хозяйства Алексей Кожемяко. 

«В нынешнем году объем точное не станет меньше», – 

отметил он. В целом, долгосрочная инвестиционная про-

грамма МУПа на две трети состоит из замены трубопро-

водов. «Напомню, инвестпрограмма Водоканала будет 

реализована до 2020 года. Она является комплексной. Мы 

модернизируем и выводим на новый уровень всю систему 

водоснабжения и водоотведения города: и по качеству 

воды, и по качеству стоков», – сообщил гендиректор 

ЕМУП «Водоканал» Александр Ковальчик. По словам 

А.Кожемяко, в настоящее время Водоканал использует 

три метода реновации водопроводных сетей: метод раз-

рушения, метод чулка, метод напыления. По водоотведе-

нию у предприятия есть четвертый метод реновации – 

навивка. «Навивка пластиковым профилем – уникальная 

технология. Самое главное преимущество этого метода, 

что он позволяет производить реновацию, не останавли-

вая работу коллектора. Навивка, по сути, создает новую 

трубу с колоссальным сроком службы. Для города очень 

важно, что не надо останавливать и отключать сеть. А 

отключение канализационной сети – это очень дорогая 

технология. Когда пытаются подсчитать стоимость пере-

кладки километра канализационных труб, подавляющее 

большинство даже не берет во внимание, что основная 

доля затрат приходится именно на переключение сто-

ков»,– пояснил А.Кожемяко. 

— Власти подключат к борьбе с пробками в искусствен-

ный интеллект 

Обновленный проект «Комплексная схема организации 

дорожного движения» был утвержден на программном 

совете стратегического развития Екатеринбурга. Как со-

общили в пресс-службе администрации столицы Урала, 

предполагается, что благодаря его реализации средняя 

скорость движения в городе повысится до 29 км в час – 

для магистральной сети, и до 25 км в час – для регули-

руемой сети. Планируется также, что уровень дорожно-

транспортных происшествий к 2020 году снизится на 60% 

по отношению к 2010 году. Одним из ключевых меро-

приятий проекта, которые позволят достичь заявленных 

результатов, является внедрение интеллектуальной 

транспортной системы (ИТС). В ИТС уральской столицы 

предполагается включить 7 подсистем. Так, специальные 

детекторы подсистемы мониторинга будут установлены 

на въездах в город и на крупных перекрестках, что позво-

лит в режиме реального времени получать объективные 

данные об интенсивности движения транспорта. Система 

управления дорожным движением будет служить для 

адаптивного и координированного управления светофо-

рами. Система видеоконтроля дорожно-транспортной 

обстановки будет создана на базе уже существующей сис-

темы из 46 видеокамер, установленных в центральной 

части города. Она позволит фиксировать ДТП, аварии на 

коммунальных сетях и другие нестандартные ситуации, а, 

следовательно, оперативно на них реагировать. Также в 

рамках ИТС в городе заработают системы управления 

пассажирским транспортом, информирования о дорожной 

ситуации с помощью электронных табло, управления 

парковочным пространством. Кроме того, планируется 

открыть ситуационный центр ИТС – единый городской 

центр оперативного мониторинга и анализа, куда должна 

поступать вся собранная информация, что обеспечит со-

вместную работу всех составляющих системы, а также их 

взаимодействие с другими городскими службами. 

— В муниципалитете прекратят строить дома без пар-

ковок 

Администрация Екатеринбурга ужесточила правила воз-

ведения жилья. Теперь застройщики должны обеспечить 

будущим новоселам место под парковку, иначе они по-

просту не получат разрешения на начало работ. Особое 

внимание чиновников смогут привлечь к себе проекты, 

где будут предусмотрены встроенные или встроено-

пристроенные детские образовательные учреждения. Му-

ниципалитет планирует составить реестр подобных по-

мещений, чтобы со временем выкупить их под школы и 

детские сады. Согласно нововведениям, стройки в ураль-

ской столице должны иметь хорошее ограждение, мойку 

для колес самосвалов, выезжающих на улицы города, а 

прилегающие площади нельзя превращать в полигон для 

хранения строительных отходов. По словам вице-мэра по 

вопросам капитального строительства и землепользова-

ния Сергея Мямина, наведение порядка начнется уже в 

феврале 2013 года. В апреле планируются контрольные 

объезды. В случае выявления нарушений стройплощадки 

могут даже закрыть. 

— Екатеринбургские власти готовы вернуться к «мэр-

ской» системе через 5 лет 

Замглавы администрации Екатеринбурга Александр Вы-

сокинский принял участие в эфире программы «Открытая 

студия. Екатеринбург» на телеканале «41-Домашний». 

Одной из обсуждаемых на передаче тем стала система 

управления городом. Так, в ходе беседы с ведущим 

А.Высокинский заявил, что готов инициировать переход 

на «мэрскую» систему, однако, по его мнению, возвраще-

ние единого главы должно произойти не ранее 2018 года. 

Вице-мэр считает, что частая смена «режима управления» 

выглядит «несолидно для лидера городов-

миллионников». «Если мы сегодня начинаем все быстро 

менять, это может вызвать определенное недоумение и у 

наших партнеров, и у наших инвесторов», – подчеркнул 

он. Добавим, во время телепередачи прошло также инте-

рактивное голосование зрителей, в ходе которого 84% 

участников высказалось «за» возвращение к «мэрской» 

системе, 10% – против, а 5% заявило о полном равноду-

шии к заявленной теме. Узнав об итогах, А.Высокинский 

заявил, что поправки в устав, возвращающие город к еди-

ноначалию, будут предложены новоизбранной думе уже 

осенью 2013. Если законопроект будет одобрен депутата-

ми, то вступит в силу только по истечении срока полно-

мочий нового созыва – то есть как раз в 2018 году. 

— Записать ребенка в первый класс можно будет через 

интернет 

Родители юных екатеринбуржцев смогут через интернет 

подать заявление о приеме ребенка в первый класс. Об 

этом сообщили в пресс-службе городской администрации. 

Прием заявлений в образовательные учреждения в элек-

тронном виде начнется уже 11 марта 2013 года. Подать 

заявление можно будет через портал госуслуг. Добавим, 

электронный способ подачи заявления в первый класс не 
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исключает, а дополняет традиционный, когда родитель со 

всеми необходимыми документами лично приходит в 

школу. Отметим, в 2013 году запись в первые классы ека-

теринбургских школ будет осуществляться по-прежнему 

– по регистрации места жительства ребенка. Только пере-

станет действовать правило так называемых внеочеред-

ников – братьев и сестер детей, уже обучающихся в шко-

ле, в которую подается заявление. Они смогут попасть в 

школу только при наличии в ней оставшихся свободных 

мест. А прием на свободные места в школах Екатерин-

бурга начнется с 1 августа. 

— В городе разработан новый порядок определения цены 

продажи земельных участков 

Администрация Екатеринбурга представила Комиссии по 

бюджету и экономической политике Екатеринбургской 

городской Думы проект нового порядка определения це-

ны продажи земельных участков, находящихся в собст-

венности муниципалитета, гражданам и юридическим 

лицам, которые владеют зданиями и сооружениями на 

данных земельных участках. Об этом в пресс-службе Ин-

формационно-аналитического департамента администра-

ции Екатеринбурга. Правовой акт предусматривает, в ча-

стности, что выкупная цена для юридических лиц и инди-

видуальных предпринимателей составит 15% от кадаст-

ровой стоимости земельного участка, для физических лиц 

– 1,5%. Речь идет о предоставлении физическим лицам 

участков, занятых индивидуальными жилыми домами, 

зданиями и строениями на землях, предоставленных для 

ведения личного подсобного, дачного хозяйства и садо-

водства; гаражами. Стоит отметить, что новый порядок 

распространяется на правоотношения, возникшие с 1 ию-

ля 2012 года. 

Каменск-Уральский 

— Город наводит порядок с парковками общего пользова-

ния 

В Каменске-Уральском разрабатывают порядок организа-

ции и использования мест, предназначенных для времен-

ного размещения транспортных средств. Перед разработ-

чиками поставлена конкретная задача — создать общего-

родскую схему размещения парковочных мест, с учетом 

плана развития уличной дорожной сети и организации 

дорожного движения. В эту схему включат все парковки 

— бесплатные, платные и служебные. Будет сформирован 

муниципальный реестр, с указанием вида парковки и ее 

владельца. «В городе должен быть единый подход к орга-

низации и использованию мест, отведенных муниципали-

тетом для временного размещения автотранспорта, — 

считает мэр Каменска-Уральского Михаил Астахов. — 

Количество парковок на городских улицах из года в год 

увеличивается, однако вопросы по содержанию, уборке и 

ремонту этих мест должным образом не урегулированы». 

Действие городских правил благоустройства, обеспечения 

чистоты и порядка на парковки общего пользования рас-

пространяется так же, как и на частные, но администра-

тивные меры к тем, кто нарушает правила, здесь приме-

няются крайне редко. 

Томская область 

Томск 

— На реализацию программы «Развитие городского со-

общества» в 2013 году будет направлено 6,1 млн рублей 

В рамках долгосрочной целевой программы «Развитие 

городского сообщества» в этом году будет продолжена 

работа общественной приемной по разъяснению жилищ-

ного законодательства РФ и решению проблемных вопро-

сов в жилищно-коммунальной сфере. Как и в прошлом 

году, будет организовано обучение домкомов, повышение 

квалификации для председателей ТСЖ, специализиро-

ванные семинары по отдельным вопросам управления 

многоквартирными домами. В целом на просветительское 

обеспечение деятельности в сфере управления многоквар-

тирными домами из бюджета Томска выделено около 1,5 

млн руб. Для реализации проектов некоммерческих орга-

низаций – победителей конкурса на предоставление му-

ниципального гранта будет направлено 1,3 млн руб. На 

проведение традиционного конкурса «Томский дворик» 

выделено около полутора миллионов. В ходе подготовки 

к конкурсу будут организованы семинары по ландшафт-

ному дизайну. 550 тыс. руб. пойдет на вознаграждение 

победителей «Томского дворика». Особое внимание в 

этом году будет уделено созданию и поддержке террито-

риального общественного самоуправления. В частности 

новым ТОСам будут возмещены расходы по созданию и 

регистрации, впервые пройдет городской конкурс «Луч-

ший ТОС» – на эти цели из бюджета выделено 500 тыс. 

руб. Главная цель всех мероприятий, запланированных в 

долгосрочной целевой программе это становление в Том-

ске развитого и активного городского сообщества. 

— Возобновила работу общественная приемная по разъ-

яснению жилищного законодательства 

С 1 февраля возобновила работу городская общественная 

приемная по разъяснению жилищного законодательства 

РФ и решению проблемных вопросов в жилищно-

коммунальной сфере, которая была открыта по распоря-

жению мэра Томска в ноябре 2011 года. За две недели 

работы консультации здесь получили уже 12 томичей. 

Основными вопросами, которые интересуют томичей, по-

прежнему являются: заключение договоров с обслужи-

вающей организацией, взыскание задолженности с непла-

тельщиков, оформление в собственность земельного уча-

стка под многоквартирным домом, начисление ОДН за 

электроэнергию в жилых домах. 

Тюменская область 

Ишим 

— В городе будут развивать туризм и пчеловодство 

Вопросы развития въездного туризма и возможности при-

влечения предпринимателей для работы с агрофраншиза-

ми по примеру Пермского края стали темой обсуждения 

на встрече в ишимском отделении областного бизнес-

инкубатора. Принято решение выработать совместный 

план действий по развитию въездного туризма и выйти с 

предложениями на администрацию для продвижения 

бренда города при поддержке муниципалитета, сообщает 

пресс-служба областного бизнес-инкубатора. Наиболее 

перспективными направлениями работы с агрофраншиза-

ми можно считать пчеловодство и выращивание грибов 

ввиду небольших первоначальных затрат и сформирован-

ного рынка сбыта, считает исполнительный директора 

отделения и руководитель отделения общественной орга-

низации предпринимателей «Опора России» в Ишиме 

Елена Филипюк. 

Челябинская область 

Челябинск 

— В муниципалитете развивают систему дополнитель-

ного образования 

Глава Администрации Челябинска Сергей Давыдов побы-

вал в одном из центров детского творчества, где обсудил 
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с педагогами вопросы поддержки дополнительного обра-

зования. Роль дополнительного образования в воспитании 

ребенка трудно переоценить: педагоги помогают детям 

развивать таланты, учат быть дисциплинированными, 

целеустремленными. В Челябинске создана масса круж-

ков и секций, которые работают как на базе общеобразо-

вательных школ, так и в отдельных учреждениях – таких 

в городе 23, в том числе Дворец пионеров и школьников, 

центры детского творчества и внешкольной работы в рай-

онах. Занятия в них посещают десятки тысяч челябинских 

школьников. «На поддержку дополнительного образова-

ния тратится около 400 млн руб. в год. Эти траты не на-

прасны. Хотелось бы, чтобы у детей не было свободного 

времени, чтобы они не бегали по улицам и не видели пло-

хих примеров. Лучше чтобы ребята занимались с педаго-

гами, которые научат только хорошему: находить краси-

вое, двигаться в правильном направлении», – подчеркнул 

С.Давыдов. В центре детского творчества занимается 

около 800 детей – поют, играют на музыкальных инстру-

ментах, танцуют, рисуют, лепят. Более чем за три десятка 

лет работы коллектив накопил большой опыт, воспитан-

ники добиваются серьезных результатов: становятся по-

бедителями и призерами конкурсов всероссийского и ме-

ждународного уровня. Многие челябинцы знают и любят 

хор «Гармония», который уже свыше 10 лет выступает на 

ведущих площадках города и привозит награды фестива-

лей из Франции, Чехии, Италии, Финляндии», – отметил 

глава Администрации Челябинска. Кроме того, глава Ад-

министрации города подчеркнул, что Челябинску необхо-

димо больше учреждений дополнительного образования. 

В идеале они должны быть в каждом районе, в том числе, 

в микрорайонах, которые построены недавно. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Максим Ряшин: новый интернет-портал Ханты-

Мансийска станет удобнее для горожан 

Обновленная версия официального информационного 

портала органов местного самоуправления Ханты-

Мансийка была одобрена на заседании Совета по инфор-

матизации при администрации города. Начальник управ-

ления информатизации Павел Ципорин рассказал о новых 

особенностях портала, в котором появилось много нов-

шеств по обратной связи с горожанами. Например, создан 

функционал по СМС-информированию, в котором пока 3 

направления СМС-рассылки – это актированные дни, 

праздничные мероприятия и публичные слушания. Также 

есть раздел доступный только для администратора – экс-

тренная рассылка. Любой житель города может подпи-

саться на бесплатную рассылку и получать смски об этих 

мероприятиях. П.Ципорин тут же продемонстрировал 

новую функцию, послав СМС через портал некоторым из 

присутствующих на заседании. Создан раздел «Чистый 

город», представляющий из себя интерактивную карту 

города, пока по 4 направлениям: «Дефекты дорожного 

покрытия», «Несанкционированные свалки», «Правона-

рушения», «Улучшим наш город». Главная идея – при-

влечь всех заинтересованных жителей к решению город-

ских проблем. Горожанин, зайдя в этот раздел, отмечает 

проблемное место на карте города и сообщает характери-

стику проблемы – например, снежный завал или неадек-

ватное поведение водителя на дороге. Есть возможность 

прикрепить фото или видеофайл – в том числе с видеоре-

гистратора автомобиля. По обращениям граждан, которые 

подаются через портал, реализована «История обраще-

ний». «Если я первый раз захожу на сайт и пишу обраще-

ние в соответствии с 59 Федеральным законом, мне необ-

ходимо ввести свои данные: фио, адрес и так далее. Когда 

это выполнено, я автоматически зарегистрирован на этом 

портале и когда зайду туда в следующий раз, увижу всю 

историю моих обращений и ответов на них», – пояснил 

начальник управления. В разделе объявлений добавлена 

так называемая «горячая новость», которая не будет ухо-

дить с главной страницы. Это будет самая оперативная, 

короткая новость в формате «бегущей строки». Отдель-

ным блоком располагаются объявления, которые направ-

ляют в Администрацию представители региональных и 

федеральных структур. В городе проводится много кон-

курсов и раньше сведения о них зачастую находились в 

разделах соответствующих подразделений органов вла-

сти, сейчас все они будут собраны в одном разделе. 

Анонсы событий интегрированы с календарем. Нажав на 

определенную дату, человек видит все события, которые 

происходят в городе в этот день, неделю или месяц. План 

мероприятий Администрации теперь также оформлен в 

виде отдельной вкладки. В ходе опросов многие жители 

города жаловались, что не всегда могут найти информа-

цию об общественных слушаниях. Поэтому создан от-

дельный раздел, заходя в который горожане получают 

доступ ко всем документам, готовящихся к обсуждению 

на публичных слушаниях. Отдельным баннером на пор-

тале размещена очередь в детский сад в электронном ви-

де. Родитель может, указав серию и номер свидетельства 

о рождении ребенка, проверить свое место в очереди. 

Сделано онлайн-табло аэропорта города, соответственно, 

можно посмотреть задерживается или нет определенный 

рейс, и при необходимости не просиживать часы ожида-

ния в аэропорту. В этом же разделе размещены расписа-

ния движений междугородних автобусов и поездов через 

станцию Пыть-Ях, в ближайшее время добавится станция 

Демьянка. По оценке разработчиков портала, на сегодня 

функцией онлайн-табло среди сайтов ОМС региона обла-

ет лишь портал Ханты-Мансийска. П.Ципорин отметил, 

что постепенно портал будет «обрастать» новыми полез-

ными функциями. В планах этого года - реализация быст-

рого доступа к информации, соответственно своему ста-

тусу. Например, если ты бизнесмен, то нажав кнопку, по-

лучаешь всю информацию, необходимую предпринима-

телям. Запланировано создание онлайн-площадки для 

прямого общения Главы Администрации с жителями, 

личных кабинетов горожан, установка веб-камер в разных 

районах города, изображение с которых можно посмот-

реть через портал. На стадии обсуждения находится воз-

можность получения сведений о времени прибытия авто-

бусов на городские остановки. Нажав на определенную 

остановку на интерактивной карте, человек видит, что 

автобус №1 прибудет через 20 минут и в соответствии с 

этим выходит к остановке. Подобная функция поможет 

горожанам не мерзнуть на остановках в ожидании транс-

порта. Также планируется создать температурный инфор-

мер, который будет показывать не прогнозную темпера-

туру, а реальную. Плюс график истории погоды, открыв 

который, можно посмотреть, какая погода была в этот 

день или месяц в предыдущие годы. Члены Совета по 

информатизации высоко оценили качество проделанной 

работы и одобрили открытие портала. Глава Администра-

ции М.Ряшин поручил рассмотреть возможность создания 

в рамках портала площадки для обсуждения, на которой 

авторизированные посетители могли бы высказывать свое 

мнение и вносить предложения по социально-значимым 
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проектам. Помимо этого, было высказано предложение 

создать отдельную вкладку, в которой горожанин мог бы 

найти все необходимые сведения об инвестиционной дея-

тельности города, малом и среднем бизнесе, предприни-

мательском сообществе Ханты-Мансийска. «С одной сто-

роны, эта определенная реклама бизнесменам, с другой – 

защита для граждан от нечистоплотных продавцов, от 

фирм-однодневок, так как информация в этом разделе 

будет постоянно проверяться на достоверность соответст-

вующими структурами Администрации», – сказал Глава 

Администрации. М.Ряшин также предложил включить в 

план работы анализ тестирования портала. «Вам, профес-

сионалам, - сказал он, обращаясь к разработчикам порта-

ла, – может все казаться понятным. Но надо пригласить 5-

6 обычных людей со средним уровнем владения компью-

тером и дать им задание найти определенную информа-

цию на портале. А потом спросить, насколько это было 

удобно и легко, сколько ушло времени, сколько «кликов» 

пришлось сделать. Надо помнить, что мы делаем портал в 

первую очередь для удобства горожан». 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Надымский район 

— Муниципальному району выделили два с половиной мил-

лиарда рублей на социальные стройки 

До 2015 года в Надымском районе планируется построить 

более 72 тыс. кв. м жилья. В прошлом году введено в экс-

плуатацию более 14,8 тыс. кв. м, что на четверть превы-

шает объем прошлых лет. Об этом первый заместитель 

губернатора автономного округа Евгений Мискевич зая-

вил во время рабочей поездки в район. В рамках окруж-

ной адресной инвестиционной программы на 2013-2015 

годы Надымскому району выделяется почти 2,5 млрд руб. 

на обеспечение социально значимых строек, – сообщает 

пресс-служба губернатора автономного округа. В этом 

году будет сдан многофункциональный спортивно-

оздоровительный комплекс с бассейном в Надыме, школа 

на 528 учеников, а также цех по переработке мяса оленей 

и убойный пункт с полностью автоматизированным про-

изводственным циклом в селе Ныда. Запланированы так-

же мероприятия по капитальной реконструкции канали-

зационных и водоочистных систем. Поддержку нашли 

предложения муниципалитета о необходимости активи-

зировать работы по ремонту городских дорог, благоуст-

ройству и реконструкции фасадов жилых домов. Активи-

зация благоустройства поселений района станет одной из 

ключевых задач в этом году. «Причем, – отметил 

Е.Мискевич, – когда мы говорим о благоустройстве, важ-

но понимать, что речь идет о комплексе капитальных 

преобразований: реконструкции дорог, ремонту фасадов 

жилых домов, наведения порядка в микрорайонах, уст-

ройства зон активного отдыха и игровых площадок для 

детей, ремонта подъездов. В Надыме важно добавить обя-

зательную модернизацию лифтового хозяйства. Сегодня 

двадцать семь лифтов находятся в аварийном состоянии». 

Первый заместитель губернатора поручил разработать и 

просчитать варианты реализации специально для Надыма 

программы по замене лифтов в многоэтажных жилых до-

мах. 
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